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Коммунисты и комсомольцы! Настойчиво овладевайте мар
ксистско-ленинской теорией, будьте в авангарде борцов, за даль
нейший подъем нашей социалистической промышленности и сель
ского хозяйства, за технический прогресс в народном хозяйстве, за 
неуклонный рост благосостояния советского народа, за построение 
коммунизма в С С С Р !

(И з  Призывов Ц К КП СС  к 38-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

Великая сила дружбы 
народов СССР

В обстановке огромного политического 
и трудового подъема встречают советские 
народы 38-ю годовщину Великой Ок
тябрьской социалистической революции. 
Трудящиеся многонационального Советско
го государства, воодушевленные Октябрь
скими Призывами партии, стремятся озна
меновать приближающийся праздник но
выми успехами во всех областях народно
го хозяйства.

С вдохновением трудятся советские лю
ди, претворяя в жизнь намеченную июль
ским Пленумом ЦК КПСС программу борь
бы за дальнейший подъем промышленно
сти, технический прогресс и улучшение 
организации производства. По всей стране 
все шире развертывается социалистиче
ское соревнование за достойную встречу 
XX съезда родной нашей партии.

Решающим условием всех успехов брат
ских советских республик в хозяйствен
ном и культурном строительстве, источни
ком непреоборимых сил СССР является 
нерушимая дружба равноправных народов 
нашей страны —  одно из всемирно-исто
рических завоеваний Великого Октября.

Вдохновителем и организатором дружбы 
наших народов явилась славная Коммуни
стическая партия. Всей славной деятель
ностью партии, ее героической борьбой 
против социального и национального гне
та была исторически подготовлена та 
несокрушимая дружба народов, которая 
является одним из могучих источников 
силы и крепости Советского Союза. Пар
тия смогла  ̂последовательно разрешить на
циональный вопрос и проблему братского 
сотрудничества наций в нашей стране по
тому, что она вооружена марксистско- 
ленинской теорией, учением В. И. Ленина 
"В И. В. Сталина по национальному вопро
су. С помощью великого русского народа 
народы других национальностей Советско
го Союза быстро преодолели свою былую 
политическую, экономическую и культур
ную отсталость. Национальные окраины 
нашей страны стали мощными социали
стическими республиками

Расцвет Советской Грузии —  один из 
ярких примеров великой силы дружбы 
пародов СССР.

В свободной семье братских народов, 
благодаря мудрой ленинско-ста.шнской на
циональной политике Коммунистической 
партии, повседневной помощи великого 
русского и других народов нашей стра
ны, развернулись творческпе силы грузин
ского народа. .За годы пятилеток Грузия 
превратилась в одну из передовых рес
публик Советского Союза с высокоразви
той промышленностью и многоотраслевым 
сельским хозяйством.

В республике построены сотни промыш
ленных предприятий. Коренным образом 
реконструированы марганцевая и уголь
ная отрасли промышленности. Заново соз
даны машиностроительная, нефтеперера
батывающая, химическая, текстильная, 
пищевая, бумажная, силикатная и другие 
отрасли промышленности. Сооружено мно
го крупных и мелких гидроэлектростан
ций. Гордостью Советской Грузии являет
ся Закавказский металлургический завод 
имени И. В. Сталина в Рустави, Кутаис
ский автомобильный завод, новые гидро
электростанции и другие крупные пред
приятия индустрии.

Колхозный строй преобразил сельское 
хозяйство Советской Грузии. Вооруженные 
современной передовой техникой, колхо

зы и совхозы Грузинской ССР успешно 
освоили возделывание высокоценных цит
русовых и технических культур. Они еже
годно дают стране тысячи тонн чая, сот
ни миллионов штук мандаринов, апель
синов,  ̂ лимонов. Успешно развиваются в 
республике виноградарство, плодоводство, 
табаководство и другие отрасли сельско
го хозяйства.

За годы Советской власти в республике 
произошла подлинная культурная револю
ция. Бурно расцветают литература, ис
кусство,  ̂наука, поставленные Коммуни
стической партией на службу народу.

С каждым годом ширятся и крепнут 
дружеские связи Советской Грузии с Рос
сийской Федерацией и другими советскими 
республиками.

Большая производственная дружба уста
новилась между коллективами Тбилисско
го станкостроительного завода имени С. М. 
Кирова и̂  Московского завода «Красный 
пролетарий». Тбилисцы перенимают пере
довой опыт своих московских друзей, де
лятся с н и м  своими производственными 
успехами. Соревнуются между собой кол
лективы Закавказского металлургического 
вавода имени И. В. Сталина и Сталинско
го металлургического завода имени И. В. 
Сталина. Грузинские рабочие проходят 
производственную практику на предприя
тиях РСФСР и Украины.

Колхозы и МТС Грузии соревнуются с 
колхозами и МТС РСФСР, Украины и дру
гих братских республик. Широки куль-! 
турные связи Грузии с братскими реепуб-| 
ликами. Десятки молодых ученых Грузии 
повышают свою квалификацию в науч-1 
но-исследовательских институтах Москвы, | 
Ленинграда и других городов нашей стра
ны. Произведения грузинских писателей 
переводятся на русский, украинский, бе
лорусский и другие языки народов СССР.

Большая /дружба связывает Грузию с 
Азербайджаном и Арменией. Грузинские 
металлурги обмениваются передовым про
изводственным - опытом с металлургами; 
Азербайджана, туыанянские огнеупорщики; 
соревнуются с металлургами Рустави, | 
станкостроители Тбилиси —  с еревански-1 
ми машиностроителями. Многолетняя 
дружба существует между колхозами 
имени Ленина села Натанеби Махарадзев- \ 

ского района и имени Микояна села Нал- 
бандян Армянской ССР.

Укрепление дружбы трудящихся Грузии 
с великим русским народом и народами 
всех братских республик является залогом 
дальнейшего экономического и культур
ного расцвета нашей республики.

Крепка, как гранит, дружба народов 
Советского Союза. Она служит вдохновля
ющим примером для Китайской Народной 
Республики, для стран народной демокра
тии, для всего передового и прогрессив
ного человечества.

Под знаменем нерушимой дружбы наро
дов СССР, под мудрым и испытанным ру
ководством Коммунистической партии на
роды нашей велнкой Родины идут к но
вым победам строительства коммунизма. 
На всех языках вдохновенно звучат сло
ва Октябрьских Призывов Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза:

—  Да здравствует и процветает брат
ская дружба народов Советского Союза —  
источник силы и могущества нашего мно
гонационального социалистического госу
дарства!

Навстречу 38-й годовщине Великого Октября
Н овы й трудовой 

подъем
В цехах Тбилисского паровозо-вагоно- 

ремонтного завода имени Сталина прохо
дят беседы агитаторов, посвященные При
зывам ЦК КПСС к 38-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции.

Паровозосборочный цех. Среди рабочих 
буксово-рамного отделения беседу прово
дит агитатор А. Сусареишвили. Он гово
рит о том, что долг работников пред
приятия, как и всех тружеников социа

листической промышленности,— добивать
ся успешного выполнения производствен
ного плана по всем показателям, улуч
шать качество и снижать себестоимость 
продукции, внедрять передовой опыт.

В арматурном отделении с Призывами 
ЦК КПСС рабочих знакомит агитатор 
А. Задонский. Один за другим берут затем 
слово рабочие Г. Калинин, С. Мхитаров, 

Д. Мазмишвили, Н. Каратаев. Они берут 
на себя новые повышенные обязательства 
в честь 38-й годовщины Великого Ок
тября.

Слесарь Д. Мазмишвили, выполнив
ший месячный план к 24 октября, обя

зался изготовить сверх плана арматуру 
для пароразборных колонок шести паро
возов.

В эти дни высокопроизводительно тру
дятся рабочие Е . Беденашвили, Р. Гогиа- 
швили, И. Паркаули, Н. Кирпикян и дру
гие. В паровозосборочном цехе появились 
листки-молнии, призывающие коллектив 
предприятия еще шире развернуть сорев
нование в честь 38-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической револю
ции.

Сухуми. Н а  с н и м к е :  новый 32-квартирный жилой дом на улице
Ленина. Строители подготовили его к сдаче в эксплуатацию к 7 ноября.

Фото П. Луценко.
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Т о в а р и щ у  А Н Д Р Е Е В У  
А н д р е ю  А н д р е е в и ч у
Центральный Ком итет Коммунистической партии Советского Сою за 

и Совет М инистров Сою за С С Р  горячо приветствую т Вас , видного дея
теля Коммунистической партии и Советского государства, в день В а 
шего шестидесятилетия.

Ком м унистическая партия и советский народ высоко ценят В а ш и  
заслуги в строительстве Советского государства.

Ж елаем  Вам , Андрей Андреевич, доброго здоровья, долгих лет 
Жизни и деятельности на благо нашей Родины.

Ц ЕН ТРА Л ЬН Ы Й  КОМИТЕТ 
КОММ УНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

СОВЕТ 
М ИНИСТРОВ 
СОЮЗА ССР

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А ГРА Ж Д ЕН И И  ТОВАРИЩ А А Н Д РЕЕВ А  А. А. 

ОРДЕНОМ  ЛЕНИ Н А

Растет вы пуск  трикотажа
Тбилисский прядильно-трикотажный 

комбинат —  одно из крупных предприя
тий нашей республики —  перевыпол
нил план выпуска продукции за де
вять месяцев нынешнего года. Сейчас 
во всех цехах с новой силой разверты
вается соревнование за то. чтобы завер
шить выполнение годового плана к 
21 декабря, дать на 2 миллиона 456 ты
сяч рублей сверхплановой продукции.

Широкой известностью на комбинате 
пользуются прядильщицы 3. Игумнова и 
Т. Рехвиашвпли, которые в соревновании 
по профессиям завоевали звание лучших 
прядильщиц.

На комбинате обсужден проект плана 
работы в шестой пятилетке. Выпуск ва
ловой продукции к 1960 году по срав
нению с 1955 годом здесь должен уве
личиться на 64,5 процента. Расширяя 
ассортимент продукции, комбинат будет 
изготовлять мужские, женские и детские 
пзделия и трикотажно-товарное полотно. 
В шестой пятилетке закончится строи
тельство новой трикотажной фабрики и 
будет произведена реконструкция действу
ющей прядильной фабрики.

Говорят машиностроители
КУТАИСИ, 31. (Корр. «Зари Востока»).

Широко развернув социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС, кол
лектив Кутаисского машиностроительного 
завода «Горняк» борется за достижение 

новых производственных успехов. Девяти
месячный план по выпуску валовой и 
товарной продукции выполнен предприя
тием соответственно на 103 и 101 про
цент.

Октябрьские Призывы Центрального 
Комитета Коммунистической партии вы
звали новый трудовой подъем среди ма
шиностроителей.

Передовой кузнец завода, депутат Вер
ховного Совета Грузинской ССР С. Геле- 
нидзе, ознакомившись с Призывами ЦК 
КПСС, заявил:

—  Коммунистическая партия призывает 
нас развертывать социалистическое со
ревнование за неуклонное повышение 
производительности труда. Наш коллектив 
должен делом ответить на этот призыв 
родной партии. Лично я работаю в счет 
1959 года. До конца года обязуюсь вы
полнить четырехмесячную программу.

Повышенные обязательства взялп на 
себя сборщик экскаваторного цеха М. Ру- 
хадзе, формовщик литейного цеха А. Ло- 
мидзе и другие.

Сухуми

С каждым днем благоустраивается 
столица Абхазской АССР— Сухуми, го
род-парк, город-курорт.

Из года в год растет промышлен
ность города. Предприятия Сухуми 
оснащаются высокопроизводительным 
оборудованием. Сухумские железнодо
рожники, обувщики, табачники, кон
дитеры и консервщики, широко раз
вернув социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, настой
чиво борются за технический прогресс, 
за внедрение передовой технологии, 
повышение производительности труда.

Недавно над входом в нарядную
третьего эксплуатационного участка 
шахты имени Сталина зажглась звез
да. Впервые за долгое время появилась 
надпись: «План есть!».

Свой трудовой рклад в это дело вло
жили лучшие люди участка.

Колхозники рапортуют
Колхозы Гудаутского района одними 

из первых в Грузии рапортовали о до
срочном выполнении государственного 
плапа сбора и сдачи зеленого чайного 
листа. Ц

Колхозники Гульрипгаского и Очам-
Замечательной трудовой победой чирского районов завершили выполне- 

встречают праздник сухумские произ- ние плана уборки табака. Дать Родине 
водственники. Промышленность города более восьми тысяч тонн ароматных та-
досрочне пгеализовала пятилетние зада
ния по выпуску валовой продукции.

В Сухуми немало научных и куль
турных учреждений. Творческими 
успехами многих деятелей науки, 
культуры, литературы и искусства, 
работающих в Сухуми, по праву гор
дятся трудящиеся Советской Абхазии.

Новые подарки получают сухумцы 
к празднику. На улице Ленина завер
шается строительство четырехэтажного 
жилого дома. Закончилось благоустрой
ство улиц Гоголя, Гогебаигвилп.

Успехи, достигнутые в развитии 
промышленности и культуры Сухуми, 
в работах по его благоустройству, яр
ко отражают неуклонный рост народ
ного хозяйства и культурного строи
тельства Абхазской АССР.

В городе угольщиков
Добрая слава идет по всему инду- 

стриалыюму Ткварчелп об ахиблар- 
екпх горняках, реализовавших пяти
летний план за четыре года. Сейчас

баков —  таково обязательство табаково
дов автономной республики.

Колхозы и совхозы Абхазии сдали 
сверх плана свыше 900 центнеров эфи
ромасличных культур.

Претворяя в жизнь решения январ
ского Пленума ЦК КПСС, первых успе
хов добились животноводы. В целом 
по Абхазии продуктивность обществен
ного стада выросла почти в два раза.

Колхозные шелководы рапортовали 
о выполнении годового плана заготов
ки коконов тутового шелкопряда.

С ельская гидроэнергетика
На днях в Гагрском районе вступила 

в эксплуатацию межколхозная гидро
электростанция БагнариГЭС-2. Эта 
станция обеспечит электроэнергией 
семь крупных сельскохозяйственных 
артелей Накадульского, Багнарского и 
Холоднореченского сельских Советов.

Завершается строительство еще трех 
межколхозных гидроэлектростанций в

коллектив шахты X» 4 треста «Тквар- Гагрском, Гудаутском и Гальском райо- 
челуголь» работает в счет 1956 года' нах. 
и выдаст на-гора тысячи тонн сверх-'
планового угля. 

Октябрьский праздник горняки

Новый дом отдыха
"  В  живописном уголке курорта Но- 

Ткварчелп встречают новыми тру- ! вый Афон открылся новый дом от- 
довыми успехами. На днях в строй всту- дыха ЦК профсоюза работников желез- 
пило еще одно крупное предприятие—  ! подорожного транспорта, 
шахта >Г» 6. Горняки новой шахты уже • Недавно сюда прибыла первая груп- 
выдалл на-гора первые тысячи тонн па отдыхающих. Дом отдыха будет 
угля. 1 функционировать круглый год.

В республике подходит к концу сбор винограда. В  некоторых колхозах и сов
хозах средний урожай составляет 80 и более центнеров с гектара.

Н а  с н и м к а х :  1. Сбор винограда в Манлвском совхозе Сагареджойского 
района. Более 90 центнеров с гектара получает Герой Социалистического Тру
да, звеньевой Г. Эквтимишвили (на переднем плане).

2. Качество собранного винограда проверяют бригадир Г. Русишвили (сле
ва ) и главный агроном Н. Снрадзе.

3. Новый завод первичного виноделия вступил в эксплуатацию в селе Велис- 
цихе Гурджаанского района. Завод рассчитан на переработку более 1.500 тонн ви
нограда в год. Н а  с н и м к е :  директор Велисцнхского винзавода Н. Купатадзе 
(слева) и лаборант М . Узунашвили проверяют сахаристость винограда.

Фото Г . Гивишвили.

Сегодня в Советской Абхазии
(От нашего собственного корреспондента)

О бязательство
с т р о и т е л е й

Строители второй Храмской гидроэлек
тростанции, развернув социалистическое 
соревнование в честь XX съезда КПСС, 
добиваются новых трудовых успехов. Де
вятимесячный план строительно-монтаж
ных работ выполнен на 123 процента.

Коллектив строителей ХрамГЭС-2, взяв 
на себя повышенные обязательства в честь 
38-й годовщины Великого Октября, с че
стью их выполняет. Годовой план строи
тельно-монтажных работ будет завершен к 
5 декабря, до конца года сверхплановая 
экономия составит 1,2 миллиона рублей. 
Будет введено в эксплуатацию дополни
тельно к годовому плану 2.500 квадрат
ных метров жилой площади.

План выполнен
Коллектив Самтредского механического 

завода треста «Чай-Грузия» успешно вы
полняет свои обязательства, взятые в честь’ 
XX съезда КПСС. Еще 1 сентября заверше
но выполнение плана пятой пятилетки. 
Досрочно выполнен производственный план 
1955 года.

Голос махарадзевских 
колхозников

МАХАРАДЗЕ, 31. (Корр. «Зари Восто
ка»). Октябрьские Призывы ЦК КПСС 
вызвали новый трудовой подъем в колхо
зах и совхозах Махарадзевского района.

—  Партия призывает нас встретит^ 
XX  съезд КПСС новыми трудовыми успеха
ми,— сказал член колхоза имени Ленина 
села Натаиеби Герой Социалистического 
Труда И. Горгиладзе. —  Мы приложим 
все усилия к тому, чтобы успешно завер
шить сельскохозяйственный год п зало
жить основы для получения обильного 
урожая в 1956 году.

Повышенные обязательства взяли брига
диры Г. Квачадзе, В. Бабилодзе, В. Центе- 
радзе, звеньевые —  Герой Социалистиче
ского Труда Д. Такидзе, Л. Гогочишвили, 
3. Джабуа и другие.

Председатель колхоза имени Ленина 
депутат Верховного Совета СССР Г. Цит- 
лидзе сказал:

—  Наш колхоз сдал государству более 
1.700 тонн сортового зеленого чайного 
листа, значительно перевыполнив плано
вое задание. Перевыполнены также пла
ны надоя молока, сдачи шелковичных ко
конов. Сейчас завершается уборка урожая 
однолетних культур. С каждого гектара в 
среднем получено но 26 центнеров куку
рузы против 8 центнеров по плану. 
Успешно идет сдача государству раннего 
сорта тунга.

В ответ на Октябрьские Призывы ПК 
КПСС натанебские колхозники решили 
сдать государству 12 миллионов штук 
мандаринов, лимонов и апельсинов —  на 
один миллион больше, чем. предусмотрено 
планом.

Через несколько дней в колхозе начнет
ся выборочный сбор цитрусовых. К празд
нику 7 ноября в города Москву, Ленин
град, Киев и др. будут отправлены пер
вые партии цитрусовых плодов нового 
урожая.

Продукция сверх плапа
На предприятиях Цулукидзсвского рай

она ширится социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда КПСС.

Перевыполнив девятимесячный план, 
коллектив шелкомотально-крутильной фаб

рики добивается новых успехов.
Успешно осуществляют свои обязатель- 

Ш  ства, взятые в честь XX съезда КПСС, и 
работники нового в районе предприятия— 1 
Губской чайной фабрики. Коллектив фаб
рики уже завершил выполнение годового 
плана. С превышением реализованы зада
ния по выпуску чая сорта «экстра», выс
шего и первого сортов.

В  течение сезона фабрика дала госу»
дарству прибыль в размере 500 тысяч 
рублей.

Г .  Г Е Г У Ч А Д З Е .

Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р  Н. П Е Г О В .

Москва, Кремль. 
29 октября 1955 г-

В связи с шестидесятилетием со дня рождения члена Президиума Верховного 
Совета СССР товарища Андреева А. А. и отмечая его большие заслуги перед Ком
мунистической партией п Советским государством, наградить товарища Андреева 
Андрея Андреевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р  К . В О Р О Ш И Л О В .

О С О З Ы В Е  Ч Е Т В Е Р Т О Й  С Е С С И И  Т Б И Л И С С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  (пятого созыва)

Исполнительный Комитет Тбилисского городского Совета депутатов трудя
щихся доводит до сведения депутатов Тбнлгорсовета. что сегодня, I ноября, 
созывается четвертая сессия Тбилисского городского Совета депутатов трудя
щихся (пятого созыва).

Открытие сессии состоится в 8 часов вечера в зале заседаний Верховного 
Совета Грузинской С С Р  (просп. Руставели, 8).

И С П О Л К О М  Т Б И Л Г О Р С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я .
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Зо ло ты е  дары Цилканской  долины
Рассказ о том, как в колхозе имени Н. С. Х рущ ева вырастили обильны й урож ай кук ур узы

6 2 0  и 1 . 7 0 0
АПОМНИМ читателям, что кол
хоз имени Н. С. Хрущева села 

Цилкани —  инициатор социалисти
ческого соревнования за увеличение 
производства кукурузы в Грузии. В 
начале нынешнего года, вскоре пос
ле январского Пленума ЦК КПСС, 
бригадир этого колхоза— мастер вы
соких урожаев Закро Цоциашви- 
ли обратился через «Зарю Востока» 
ко всем кукурузоводам республики 
с призывом развернуть соревнова
ние за получение обильных урожаев 
кукурузы. Этот призыв встретил по
всюду горячий отклик.

Наше недавнее посещение цилкан- 
ского колхоза совпало с окончанием 
хозяйственного года в животновод
стве; поэтому прежде всего мы заин
тересовались итогами работы молоч
ной фермы.

—  Автандил Латаури как раз 
сейчас на ферме, подсчитывает на- 
Д°н, —  ответил председатель колхоза 
Шалва Иванович Папавадзе.

Со своей обычной приветливостью 
он встретил нас на крыльце правле
ния и пригласил сходить на ферму, 
которая расположена на краю села, 
у дороги, ведущей в Мцхета.

Ясный солнечный день, смелтгв- 
пгий державшуюся долго ненастную 
погоду, так и манил в поля. Лучи 
солнца заливают просторы Индиан
ской долины в эту чудесную пору 
золотой осени; хлеба давно сжаты, 
поля озими покрылись светлозеле
ным ковром, а воздух, напоенный 
яа пахом фруктов и винограда, не
обычайно чист и прозрачен. На 
каждом дворе сверкают желтизной 
•рассыпанные для просушки почат
ки кукурузы.

А вот и ферма. Около нее греются 
на солнце рослые, гладкие, вычи
щенные до блеска коровы. Мы заме
тили здесь группу женщин, которые 
нерешительно направились к коров
нику и, с любопытством оглядывая 
скот, переговаривались вполголоса; 
было видно, что женщины эти не 
вдешние.

Навстречу им вышел заведующий 
фермой Автандил Соломонович Ла
таури. Одна из женщин, улыбаясь, 
сказала:

—  Шли мы мимо, да засмотрелись 
на ваших коров. Очень уж понрави
лись они нам. Хочется узнать, как 
вы  за ними ухаживаете.

От похвалы незнакомых людей за
ведующий фермой немного смутился, 
но, обменявшись взглядом с подошед
шим председателем колхоза, ответил:

—  Ну, если понравились... Что ж, 
е удовольствием расскажем...

Наши новые знакомые оказались 
колхозницами села Цихебдави сосед
него Душетского района; они на
правлялись по своим личным делам 
в Мцхета. Теперь, забыв об этих де
лах. женщины внимательно осматри
вали просторное, светлое помещение 
коровника, подробно расспрашивали 
заведующего и доярок о породах ко
ров, о распорядке дня на ферме, об 
удоях. Узнав, что за последний год 
средний надой от каждой коровы по
высился здесь на 1.080 килограм
мов, а доход фермы возрос на пять
десят тысяч„рублей, они изумились:

—  Неужели за один год— такая 
прибавка?

—  Да, вот такая. В пятьдесят 
четвертом году средний надой был 
шестьсот двадцать килограммов, а 
теперь— тысяча семьсот.

620 и 1.700! Разница, действи
тельно, значительная. Но обязатель
ству цилканские животноводы долж
ны были надоить от каждой коровы 
по 1.500 килограммов. Когда на

■л-- » • -л-»*г• 'Ч"№ЯВ1Щ|.
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собрании была названа эта цифра, 
многие из присутствовавших усом
нились было в ее реальности. Но
жизнь рассеяла эти сомнения— более 
чем смелое по тому времени обяза
тельство оказалось перекрытым на 
двести килограммов, а задание 1960 
года —  на целых четыреста!

Женщины оживленно заговорили, 
выражая свое восхищение.

—  Интересно, а есть еще в Гру
зки колхозы, где надои молока уве
личились настолько за один год? У 
нас-то в колхозе надои втрое мень
ше... —  сконфуженно проговорила 
одна из душетских колхозниц.

Шалва Иванович ответил, что, ве
роятно, их колхоз —  не исключение.

—  Нет, что ни говори —  боль
шая, очень большая прибавка!— го
ворили колхозницы.— Скажите нам, 
как вы ее добились?

—  С помощью кукурузы! —  уве
ренно ответил Лаш&ури.— Лучшего 
корма не найти!

И он рассказал душетским колхоз
ницам, как используют цилканцы 
кукурузу, какое влияние оказывает 
она на рост продуктивности скота. 
Последний год на ферме вволю корми
ли коров кукурузой— в виде силоса, 
зеленой массы, зерна. Когда в мае 
подошли к концу запасы заложенно
го с прошлой осени кукурузного си
лоса, стали давать коровам выполо
тую веленую кукурузу; потом скот 
пустили на поля, засеянные кукуру
зой на зеленый корм, —  и сразу же 
общий суточный надой увеличился 
на ферме на 120 килограммов.

Душетские колхозницы внима
тельно слушали заведующего фер
мой, интересовались подробностями 
и, прощаясь, сказали, что обязатель
но расскажут обо всем этом в своем 
колхозе.

После их ухода мы еще долго бе
седовали о работе фермы, о колхоз
ных животноводах. С гордостью го
ворил Автандил Лашаури о доярках 
Софье Джанашвили и Кето Кавтара- 
дзе, которые довели удои каждой из 
своих коров до 2.000— 3.000 кило
граммов, о депутате Верховного Со
вета Грузинской ССР Марии Окруа- 
швили, которая первой откликну
лась на призыв работать дояркой, 
когда на ферме прибавилось много 
новых коров. Речь зашла и о том, 
что колхоз досрочно рассчитался с 
государством по поставке молока и 
тысячи литров сдал в счет закупок, 
что за лучшие производственные по
казатели в районе колхозу вручено 
переходящее Красное знамя райкома 
партии и исполкома райсовета. Но 
когда заговорили о свиноводстве, 
наш собеседник смутился, а Шалва 
Иванович откровенно признался:

— Ну, здесь нам похвалиться не
чем. Были у нас все условия для 
развития свиноводства, а на откорм 
в этом году поставили три свиньи. 
И смех и горе!..

Такой -оборот разговора, видимо, 
не понравился заведующему фермой.

—  Самокритика— дело хорошее,—  
сказал он,— а вот давайте, товарищ 
Шалва, покажем наш новый свинар
ник, наиги силосные ямы. Вон 
они— полны до краев! Расскажите 
про все наши планы на будущее!..

—  Странный ты человек. Автан
дил,—  сказал Шалва Иванович. —  
Не о будущем речь, а о том, чего уж 
больше не воротишь. Время дорогое 
мы потеряли!.. Да, тут уж надо при
знаться, что забыли мы совсем о 
свиньях. Что ж, ошибку будем ис
правлять: заведем побольше свиней, 
раскормим их нашей кукурузой и 
непременно добьемся успеха.

На славу уродилась кукуруза! В Цилкани не помнят такого обильного урожая, какой выращен благодаря 
упорному труду колхозников сельхозартели имени Н. С. Хрущева. Воодушевленные Октябрьскими Призывами 
Ц К  КП С С , цилканские колхозники стремятся быстро и без потерь убрать кукурузу. Колхозница Натела Али- 
ханашвили (снимок слева) с восхищением осматривает початки. На снимке справа— председатель колхоза Ш ал
ва Папавадзе (слева) и бригадир Закро Цоциашвили. Фото М . Квирикашвили.

нимают: чем больше заложим сило
са. тем больше получим молока и 
мяса!

—  А силос будет у нас перво
сортный, только из кукурузы, —  до
бавил заместитель председателя кол
хоза Гоги Габидашвили. —  Запах-то 
какой, чувствуете?

Над траншеями, действительно, 
стоял свежий, приятный аромат мо
лодой кукурузы.

Я  осторожно развернул обертку 
одного из початков. Иод сочной зе
леной оболочкой лежали ряды белых 
мягких зерен; при нажиме они выде
ляли «молочко».

—  В молочной спелости, —  пояс
нил Шалва Иванович.—  А в воско
вой зерно твердоватое, не с «моло
ком», а уж с крахмалом...

Початки, сложенные у траншей 
огромными кучами, обломаны со стеб
лей кукурузы пожнивных посевов. 
Обилие солнца и поливной воды, хо
роший уход за посевами позволили 
вырастить за год на одних и тех 
же участках два урожая— пшеницы 
и кукурузы.

Из стеблей и листьев молодой ку
курузы колхоз уже заложил четы
реста тонн силоса и заложит еще 

I двести; это позволит иметь по шесть 
| с половиной тонн силоса на корову. 
I Силоса из початков предполагалось 
заложить 70 тонн, но в ходе уборки 
урожая пожнивной кукурузы колхоз- 

I ники пересмотрели план и решили 
заготовить не меньше 140 тонн.

Раздельная уборка —  новое для 
колхоза дело, но идет оно успеш
но. С большим энтузиазмом тру
дится в эти дни кормодобываю

щая бригада, возглавляемая секрета
рем партбюро Михаилом Лашаури. | 
Впрочем, заготовка кормов стала 
сейчас в колхозе -делом всеобщим: с ! 
неменыиим усердием ведут ее и | 
освободившиеся от своей основной 
работы виноградари и овощеводы; | 
для многих из них кормодобывание 
стало второй профессией. \

Однако кое-кто не вполне пони- | 
мает все тонкости этой новой про
фессии.

—  Для чего убирать и силосо- , 
вать початки отдельно от стеблей, 
почему не вместе? —  спрашивает, 
обслуживающий силосорезку вино
градарь Вано Лашаури стоящего у 
машины доцента Давида Иосифови
ча Долидзе —  сотрудника Грузин-, 
ского сельскохозяйственного инсти-. 
тута, шефствующего над колхозом.

Услышав этот вопрос, опытные 
животноводы весело засмеялись, но 
новички с интересом посмотрели на 
доцента, ожидая ответа.

—  В этом— большой хозяйствен- 
I ный смысл, —  сказал Давид Иосифо
вич. —  Коровы и другие жвачные 
животные могут больше съедать 
простого корма, лучше его усваи
вать, а свиньям и птице требуются

! корма более питательные, менее объ- 
! емистые. Один кубометр силосован
ных початков весит около тонны, и 
питательность их в зависимости от 
спелости зерна и влажности рав
няется 320— 400 кормовым едини
цам. А такой же объем силоса из 

! стеблей весит только 0.6 тонны и 
содержит около 120 кормовых еди

ниц. Этого силоса свинья много не 
съест, а силос из початков в три 

!раза сытнее!
—  Вот оно как!..—  говорит Вано 

Лашаури, загружая свою силосорез
ку.

В этом году цилканцы заготовили 
на зиму разнообразные и питатель
ные корма: 120 тонн ячменя, столь
ко же сена, пожнизные остатки и 
кормовую свеклу. По питательности I 
72 процента всего запаса кормов 
составляет кукуруза —  консервпро- ! 
Банные початки, сухое зерно, силос 
из зеленой массы и сухне стебли.

—  Теперь нам никакая зима не 
страшна— кухня у нашего скота бу
дет богатая! —  говорят животново
ды.

И все же основные посевы куку
рузы в Цилкани предназначены для 
продовольственных целей. Если на 
силос и зеленый корм использован 
урожай только пожнивных посевов, 
то на всех 210 гектарах весенних 
посевов колхоз убирает кукурузу 
исключительно в полной спелости. 
В прошлом году было засеяно куку
рузой сто семьдесят гектаров, с ко
торых был получен самый высокий 
в Грузии урожай —  по сорок цент
неров зерна на круг. Теперь, зна
чительно расширив площади куку
рузных полей, цилканцы борются за 
получение сорока шести центнеров 
с гектара, а бригада Закро Цоциа
швили обязалась собрать с 42 гек
таров не менее чем по 60, а на 
25 гектарах— по 75 центнеров.

Сейчас уже можно подвести пер
вые итоги долгой и упорной борьбы 
за выполнение этой большой задачи.

Забота об урожае не покидала
пилканцев и во время подготовки к 
весне, и на севе, и в пору ухода за 
посевами в жаркие летние дни. Мож
но ли было работать с прохладцей, 
если МТС не на всех участках ку
курузных полей подняла зябь и нуж
но было вести весновспашку в самые 
ранние сроки, а перед севом добить
ся того, чтобы почва была достаточ
но рыхлой и ровной— иначе о пра
вильных квадратах не могло быть и 
речи. Энтузиасты вручную разбива
ли тогда на своих участках большие 
комки земли.

А борьба с сорняками? Это была, 
пожалуй, самая трудоемкая и затяж
ная работа. Вооруженные мотыгами, 
полеводы буквально подкарауливали 
каждый росток, чтобы вырвать его с 
корнем, и все же сорняки разраста
лись с невероятной быстротой: им 
помогала поливная вода, питавшая в 
жаркие летние дни молодую кукуру
зу. В  эту горячую пору было решено 
начинать прополку с рассветом, а 
чтобы не тратить время на возвра
щение в село за шесть километ
ров, здесь же в поле были устрое
ны шалаши. «Кто рано встает, тому 
землица дает», —  повторяли цил
канцы любимую поговорку старого 
Михаила Бериашви.ти.

Так вырос в колхозе замечатель
ный отряд мастеров высокого уро
жаи. Вот их имена:

Закро Цоциашвили, Ясон Осиа- 
швили, Михаил Симонишвили —  
бригадиры.

Вахтанг Лашаури, Василий Диде- 
башвили, Шалико Кахуашвили, Але- 
кси Вукури, Ясон Хурошвили, Але- 
кси Циклаури —  звеньевые.

Николоз Кавтарадзе, Елена Мас- 
ииндзелашвили, Ило Цоциашвили, 
Антон Циклаури, Георгий Агсаба- 
дзе, Вано Амиридзе —  рядовые кол
хозники.

*  *  *

Цилканский колхоз еще недавно 
значительно отставал от передовых. 
Низка была здесь трудовая дисцип
лина, низки были и урожаи. Реше
ния сентябрьского, а затем январ
ского Пленумов ЦК партии всколых
нули коллектив. Постановления 
Пленумов люди читали, как книги 
о своей судьбе и жизни. Там нахо
дили они сокровенные, годами вы
нашиваемые думы, только собранные

воедино, четко и просто выражен
ные.

Всей своей славной деятельно
стью, своей мудрой и прозорливой 
политикой Коммунистическая пар
тия завоевала безграничною любовь 
народа. Никто прежде так не умел 
говорить с тружеником земли, как 
умеет говорить наша партия. Никто 
прежде не делал для него столько, 
сколько делает она. Ее слова падают 
в сердце, как золотое зерно в благо
датную почву.

Сейчас эти семена уже дают всхо
ды. Цилканская артель быстро иди 
в гору, все смелее используя своп 
резервы. В  нынешнем году члены 
артели с успехом выполнили все за
дания по повышению продуктивности 
общественного животноводства, ро
сту урожайности полей и виноград
ников. План по урожайности пшени
цы перекрыт на один центнер, ячме
ня— на два, винограда —  на пятна
дцать центнеров. Но успех па куку
рузном поле превзошел все другие 
достижения: цилканцы рассчитыва
ют собрать не меньше 965 тонн зер
на против 680 тонн, полученных в 
прошлом году.

Первая задача кукурузоводов —* 
вырастить богатый урожай —  реше
на. Теперь идет борьба за быструю, 
и высококачественную уборку уро
жая. Полеводы волнуются сейчас не 
меньше, чем в напряженные дни вес
ны и лета: работать приходится без 
машин, и если даже уборка будет 
завершена за месяц (вместо полуто-_ 
ра, как было в прошлом году), этот 
срок все же слишком велик, так как 
участки из-под кукурузы пойдут под 
озимую пшеницу, а сроки ее сева 
уже наступили.

—  Подвели механизаторы,—  жа
луются цилканцы.

Комбайн Мцхетской МТС, достав
ленный в Цилкани, стоит без дела.

—  Очень уж кукуруза у вас рос
лая и густая... Не берет ее наш ком
байн, —  виновато оправдываются 
механизаторы.

—  Зато работают наши комбай
ны —  пятирядные, —  шутят поле
воды, показывая свои руки.

Бездействующий комбайн —  но
мой упрек нашим сельскохозяйствен
ным органам и промышленности, вы
пускающим недостаточно совершен
ные кукурузоуборочные машины.

В з г л я д  в б у д у щ е е . . .

В ы и г р а н н о е  с р а ж е н и е

Первосортный корм
Г'ЧЮ ВО «кукуруза» председатель 

произносит с большим удо
вольствием, несколько даже тор
жественно, и в голосе его чувст
вуется твердая уверенность в том, 
что испытанное средство и на этот 
раз поможет цилканцам достигнуть 
цели. Пшеница здесь давала скуд
ный урожай, и цилканцы стали рас
ширять посевы кукурузы. Амбары 
сразу же наполнились зерном. Когда 
партия сказала, что нора решитель
но поднять надои молока, и указала 
пути повышения продуктивности 
молочного стада, цилканцы увеличи
ла производство кукурузного сило
са, и результат получился чудес
ный —  за год надои повысились по
чти втрое. II сейчас, стремясь резко 
увеличить производство свиного мя
са, цилканские колхозники снова 
рассчитывают на кукурузу.

Силосные траншеи расположены 
недалеко от коровника. Это капи
тальные сооружения общей емко
стью в 740 тонн, облицованные бу
товым камнем.

Закладка силоса в тот день была 
в самом разгаре. Без умолку стреко
тали силосорезки, проворно делали 
свое дело колхозники: одни подава
ли на транспортер машины цочатки, 
которые вмиг вылетали из нее пре
рывистой струей, другие тяжелыми 
трамбовками уплотняли измельчен
ную массу, чтобы не допустить ее 
согревания, третьи подготовляли со
лому и глину для устройства по
крытия.

Узнав, что график закладки сило
са выполняется успешно, председа
тель похвалил кормодобывающую 
бригаду и с улыбкой сказал:

  Паши КОЛХОЗНИКИ хорошо по

средник надой молока (в  килограммах на корову) в колхозе имени 
Н . С. Хрущ ева села Цилкани.

ЦАЛЕБПАНИ. На этом обширном 
массиве расположены основ

ные кукурузные поля колхоза. Сей
час сюда переместилась вся трудовая 
жизнь артели. Сотни людей спешат 
убрать урожай. Шесть колхозных 
машин возят драгоценный груз на 
хозяйственный двор. Радуются лю
ди: урожай нынче превзошел все 
ожидания, такого не припомнит ни 
один старик.

Густым лесом стоит кукуруза. На 
три метра в высоту вытянулись 
крепкие стебли с широкими желто- 
зелеными листьями; на каждом рас
тении— один-два крупных початка.

Мы были здесь летом, когда в 
зарослях кукурузы едва мог 
скрыться человек. Тогда на ней 
тслько что появились пышные, бога
тые пыльцой султаны, а из пазух 
нижних листьев свисали зеленые 
косы. Свежий ветер колыхал зарос
ли кукурузы, и казалось, будто изум
рудные волны переливаются по по
лю, наполняя его оживленным ше
лестом... Сейчас то там. то здесь, в 
специально устроенных прокосах, 
возвышаются горы наломанных по
чатков; от их золотистого блеска 
рябит в глазах. Из зеленожелтой 
чащи то и дело выходят женщины 
и высыпают из вместительных кор
зин увесистые початки.

У одной из кукурузных «гор» шо
фер Ираклий Цоцинашвили торопит 
весовщика:

—  Нельзя ли, друг, побыстрее?
И, махнув рукой, добавляет:
—  Сколько ни вози, а гора все 

та же!...
Шалва Иванович, не выбирая, бе

рет в руки початок, считает рядки, 
затем количество зерен в каждом из 
них и, перемножив мысленно циф
ры, спрашивает:

—  Ну-ка отгадайте, сколько?
И тут же удовлетворенно отве

чает сам себе:
—  Тысяча восемьдесят зерен. И 

словно из золота отлиты. Такого по
чатка довольно и одного на стебле.

Весовщик предложил взвесить по
чаток. 700 граммов!

Па соседнем прокосе мы встретили 
звеньевого Шалико Кахуашвили, 
только что закончившего уборку на 

'закрепленном лично за ним уча- 
)С1 ке в один гектар. Здесь же нахо

дился и бригадир Закро Цоцпа-: Только звеньевой Шалико Кахуа- 
швилн. швили одобрил тогда решение брига-

—  Какой получается урожай? дира. Живут они душа в душу, схо-
—  Без малого восемьдесят! —  с ' дктся характерами во всем, а глав

гордостью отвечает звеньевой. ноь„ Упорством в достижении оо-
1ТТ „  I щей цели. Ооа прошли хорошую шко-

 ̂ Широкое, смуглое лицо Цоциашви-; лу в Советской Аршш: Цоциашвили
-.и озарилось улыокои.  ̂ — на Д(>1>()гах войны, с предгорий

Это еще не предел!— добавляет | родного Кавказа до Эльбы, а Кахуа- 
он и глядит в сторону зарослей ку- швили— за три мирных года дей- 
курузы, где на высоких стеблях вид- 1 ствительной службы, 
неются длинные и крупные початки. ; В родное село Кахуашвили вер- 
Этим бригадир хочет подчеркнуть, яулся из армии весной, перед севом, 
что лучшие участки еще не убра-.И] хотя он уЖе поотвык от колхоз- 
ны. Затем Закро Цоциашвили до- ных деЛ( был назначен звеньевым, 
стает из кармана записную кнпж- Звено досталось ему не из лучших—  
ку и, справившись по ней, гово- были в нем любители увильнуть от 
1>ит: 1 работы. Молодому звеньевому приш-

* орано двадцать пять гекта- ЛосЬ серьезно взяться за дело. День 
ров, выход в среднем по восемьде- за днем, шаг за шагом он достиг то- 
сят два центнера. Надо убрать еще Го, что определяет производственный 
семнадцать гектаров; они дадут го- успех любого коллектива— хорошей 
раздо больше... | организации труда. Колхозники уви-

В голосе бригадира чувствуются дели, что их работа всегда будет 
скрытое волнение и гордость. А у разумно распределена, точно учтена, 
Закро Цоциашвили есть еще и осо- поняли, что дело с новым звеньевым 
бая причина волноваться: надо с I пойдет как надо, и стали работать 
честью выполнить свои высокие обя- ; дружней, веселей. Этот спокойный 
зательства. В начале осени он даже и тихий с виду парень настойчиво 
не решился поехать экскурсан- | Бел свое звено в ряды передовых и 
том на Всесоюзную сельскохозяй- достиг цели; почти все члены зве- 
ственную выставку. Колхозники на перекрывают не только плановые 
были озадачены: что это наш Закро задания, но и свои повышенные обя- 
зазнался? Считает, что учиться ему зательства.

^ 0 Г Д А  вы беседуете с цилкан- 
скими кукурузоводами о се

годняшнем дне, о причинах, обеспе
чивших им большой трудовой успех, 
разговор невольно переходит на дела 
завтрашнего дня, на то, каким путем 
добиться еще более значительных 
успехов. *

Неудовлетворенность достигнутым, 
стремление сделать успех передовика 
всеобщим достоянием— характерные 
качества цилканских колхозников. 
Об этом красноречиво свидетельству
ет крутой рост урожайности их по
лей, продуктивности коров. Этими 
драгоценными качествами продикто
ваны и взятые колхозом новые обя
зательства: в 1956 году, в год созы
ва XX съезда КПСС, собрать с 210 
гектаров по 50 центнеров кукуру
зы и надоить по 2.000 килограммов 
молока от коровы.

В бригаде Ясона Осиашвили, кото
рая собирает почти такие же высо
кие урожаи, как и бригада Цоциа
швили, шел разговор:

—  А все-таки мы не хорошо уха
живали за кукурузой,— с досадой 
говорил бригадир звеньевому Васи
лию Дидебашвили.

—  Что верно, то верно,— отвечал 
звеньевой.— Не все посеяли по зяби, 
не сделали дополнительного опыле
ния...

—  Какой же будем делать вывод, 
товарищ звеньевой? —  усмехнув
шись, спросил бригадир.

—  Что ж, вывод— простой: уход 
за кукурузой будем улучшать! Что 
и говорить, кукуруза уход любит...

Председатель колхоза, слышавший 
этот разговор, с удовлетворением за
метил:

—  Вот это понимают у нас не 
только бригадир да звеньевой, это 
понимают все... —  И, улыбнувшись,
добавил:

—  Готовим мы на будущий год 
для кукурузы такие подарки, за ко-̂  
торые она нам, я думаю, скажет спа
сибо. Во-первых, распахали мы для 
нее 60 гектаров целины; во-вторых, 
сеять будем гибридными семенами—  
вырастили их в нынешнем году са-

уж больше нечему? Бригадира уго- 
| варивали поехать, и особенно горячо 
I убеждали его те, кто успел побывать 
на выставке: с бригадой ничего не 

; случится, утюжай хороший, соберут 
! как надо!.. Но Цоциашвили стоял на 
своем.

—  Нет. этот урожай дался нам не
легко.— отвечал он,— и кое-кому он,

Обильный урожай воодушевляет 
колхозников. В  поле, в прокосах вме
сте с молодежью работают и старики. 
Их сюда никто не звал, они пришли 
сами: в такие дни не сидится дома. 
Правда, работают они не очень бы
стро, но уж зато особенно аккурат
но: на их участках не остается нп 
одного неубранного початка. Любо

быть может, вскружил голову. Пой- | посмотреть на 90-летнего Соломона 
дите-ка на убранные участки —  Лашаури: он ежедневно обламывает 
увидите, сколько початков поостав- по тысяче килограммов початков! 
ляли на стеблях!.. Нельзя^ забы- Не отстает от него и 85-летняя Ни- 
вать, что наша бригада обязалась но Симонишвили, а 76-летний Ми- 
пырастить по семьдесят пять цент- хиал Бериашвили, большой любитель 
неров с гектара, да не в початках, а поговорить и переброситься шуткой, 
в зерне, что соревнуемся мы с брига- кричит работающей по соседству мо
дами Дзуку Ригвава и Чоколи Ква- | лодежи:
чахия!.. А это люди такие, что обо- , —  Не вам со мной тягаться!.,
гнать себя в работе не дадут. Я слы- | Он сам обрабатывал гектар куку- 
шал, что Квачахия дал слово пе- ! рузного поля и вырастил на нем 80 
регнать нас... Нет. пока урожай пол- , центнеров початков, 
ностью не уберем, ехать нельзя. Ес- —  Радость наша должна быть по
ли осрамимся, народ скажет: «Сило- пятна.— говорит председатель колхо- 

| ховал Цоциашвили!» И правильно за.— Вложили мы в наш сегодняш- 
I скажет... ‘кий успех немало сил...

ми; в-третьих, все участки засеем 
сплошь по зяби...

Из Цилкани мы возвращались 
поздно вечером. Продолжая бесе
ду о кукурузе, Шалва Иванович и 
колхозный бухгалтер рассказывали 
об экономической эффективности 
этой удивительной культуры, о ее 
роли в росте колхозных доходов, по
вышении стоимости трудодня. Оста
вив по урожайности далеко позади 
все другие зерновые культуры, а 
пшеницу превзойдя почти вчетверо, 
кукуруза стала конкурировать по 
доходности даже с виноградом и тех
ническими культурами. Если доход 
с гектара виноградника составил в 
колхозе 23.533 рубля, то гектар ку
курузы должен дать 13.500. Но зато 
на производство продукции, полу
ченной с каждого гектара виноград
ника, артель затратила 245 трудо
дней, а на получение урожая с од
ного гектара кукурузного' поля —  
всего 56 трудодней.

Помимо огромной пользы обще
ственному животноводству, кукуруза 
приносит высокий доход и каждой 
колхозной семье: в прошлом году 
колхоз распределил на трудодни по 
пять с половиной килограммов ку
курузы, а в нынешнем выдаст по 
восьми.

Несмотря на поздний час, на об
ширном дворе правления, где разме
щаются колхозные амбары и пло
щадки для просушки кукурузы, бы
ло совершенно светло. Полная луна 
заливала двор своим сиянием, п яр
кие фары машин, доставляющих с 
поля урожай, бросали ослепитель
ный свет на быстро растущие горы 
золотистых початков.

Видишь это несметное богатство, 
завоеванное в упорной и радостной 
борьбе людей с природой, и неволь
но повторяешь слова поэта: 

Пожалте,
уважаемый

товарищ урожай!
М . Д А В И Т А Ш В И Л И . 

(Спеп. корр. «Зари Востока»), 
с. Цилкани,
Мцхетский район.

Средняя урожайность кукурузы  (в  центнерах с гектара) в колхоз* 
. имени Н. С. Хрущева села Цилкани. На 1955 год показана ожидаемая 

урожайность,



О тъезд в Болгарию  делегации 
Верховного Совета С С С Р

По пртгглашекшо Народного собрания 
Народной Республики Болгарии 30 октяб
ря в Софию выехала делегация Верхов
ного Совета СССР.

Возглавляет делегацию член мандатной 
комиссии Совета Союза, секретарь ЦК 
КПСС П. II. Беляев. В составе делега
ции —  депутаты Верховного Совета 
СССР Л. И. Ананьева, Т. II. Архипова, 
Н. У. Базанова. К. Е. Бахтадзе, Г. И. Во
робьев, В. К. Клименко, Л. М. Леонов, 
Г. Я. Рудь, П. Т. Сапожков, А. И. Торсу- 
ков, Д. Ходжаев, Г. И. Чуфаров.

На Внуковском аэродроме делегацию 
провожали секретарь Президиума Верхов

ного Совета СССР Н. М. Пегов, депутаты 
Верховного Совета СССР Г. И. Воронов,
Ю. И. Дудин, П. Т. Комаров, депутаты 
Верховного Совета РСФСР И. М. Груздев.
И. Н. Зимин, Е. И. Леонтьева, А. Т. Ру- 
бичев, заместитель председателя исполко- ?Р.ан,1ИИ- 
ма Моссовета С. С. Тихомиров, начальник 
Протокола Президиума Верховного Совета 
СССР Г. И. Фомин, ответственные сотруд
ники Президиума Верховного Совета 
СССР, М11Д СССР.

Делегацию провожали также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Народной 
Республики Болгарии в СССР К. Т. Лука
нов и сотрудники Посольства. (ТАСС).

Совещание министров иностранных дел  
четырех держ ав в Ж еневе

Обсуждение вопроса о европейской безопасности и Германии
ЖЕНЕВА, 30 октября. (Спец. корр. 

ТАСС). Вчера министры иностранных дел 
Англии, Советского Союза и 

'США собрались на свое третье заседание. 
Председательствовал В. М. Молотов.

Министры продолжали обсуждение пер
вого вопроса повестки дня —  европей
ская безопасность и Германия.

Первым выступил Д. Даллес. Он ут
верждал, что советское предложение о 
создании общеевропейской системы кол-

Затем взял слово В. М. Молотов.
Он ответил на выступления трех ми

нистров западных держав 28 и 29 октя
бря. Касаясь выступления Даллеса 29 ок
тября, Молотов обосновал правомерность 
позиции, когда при обсуждении первого 
пункта повестки дня уделяется самостоя
тельное внимание как вопросу о европей
ской безопасности, так. после этого, и 
вопросу о Германии

Если при этом придерживаться действи-

Прибытие в Софию делегации 
Верховного Совета С С С Р

СОФИЯ, 30 октября. (ТАСС). Сегодня 
в Софию по приглашению Народного со
брания Народной Республики Болгарии 
прибыла делегация 
СССР, возглавляемая

безопасности в Европе проти- тельного смысла Директив Глав прави
тельств, сказал Молотов, то ведь в пунк
те первом Директив о европейской безо
пасности сказано раньше, чем о Герма
нки. Это, мне кажется, имело свой смысл 
при принятии Директив. После споров по 
этому вопросу в июле лесяце, тогда же 
договорились, чтобы на первом месте стоял 
вопрос о европейской безопасности, а на

ства. Мы приветствуем Советский Союз—  
нашего двукратного освободителя, с ко=-1 повестки дня.

Молотов опроверг, как неосновательные.. объединенная Германия станет
утверждения, будто бы Советский Согёз 
не желает искренне и честно сотрудничать 
с США в вопросах обеспечения мира в 
Европе, в вопросах обеспечения европей
ской безопасности. Весь смысл Женевско
го Совещания Глав правительств и смысл 
нашего совещания, заявил он, мы видим 
в том, чтобы вместе с представителями 
Соединенных Штатов Америки мы —  
представители Франции, Великобритании 
и Советского Союза —  позаботились о 
достижении общего согласия и общего 
понимания интересов защиты мира и 
безопасности в Европе и во всем мире. И 
мы надеемся, что этого можно достичь, 
несмотря на имеющиеся трудности.

Как отметил глава Советской делегации, 
трудно согласиться с утверждениями за
падных держав о том, что военные груп
пировки западных государств, НАТО и 
Западноевропейский союз, являются «объ-

торым нас связывает вековая кровная 
Верховного Совета | дружба и прежде всего общие чувства 
членом мандатной | и идеалы в труде и борьбе за осуще- 

— Совета Союза, секретарем Ц К ! ствление самых сокровенных вожделений 
11ЛОО и. И. Ьеляевым. ( наших народов. Мы верим, что посещение

На аэродроме, украшенном государ-1 нашей страны такой высокой советской 
ственными флагами Народной Республи-1 делегацией еще более укрепит дружбу 
ки Болгарии и Советского Союза, дедега- между народами СССР и Болгарии, еще
цию Верховного Совета СССР встречали 
председатель Президиума Народного со
брания Нзродной Республики Болгарии

более усилит нашу общую борьбу за мир 
и социализм.

Отвечая на приветствие, глава делега-
Г. Дам я нов, председатель Совета Минн- \ цпи Верховного Совета СССР Н. И. Бе 
стров В. 1ервенков, заместители предсе-' ляев сказал:
дателя  ̂ Совета Министров А. Югов, 
Г. Трайков, И. Михайлов, секретари Цен

трального Комитета Болгарской коммуни
стической партии Д. Ганев и Б. Тасков, 
председатель Центрального совета проф
союзов Т. Прахов, заместители председа
теля̂  Президиума Народного собрания 
К. Клисурский и Г. Кулишев, председа
тель Бюро Народного собрания Ф. Козов- 
ский, министры, члены постоянного бю
ро Национального совета Отечественного 
фронта, председатель Софийского город
ского народного Совета Д. Попов, депута
ты Народного собрания, представители 
общественных организаций.

Делегацию встречали также посол СССР 
в Болгарии Ю. К. Приходов, представите
ли печати.

Собравшиеся на аэродроме сердечно 
приветствовали депутатов Верховного Со
вета СССР. Софийские пионеры препод
несли гостям букеты цветов. Обращаясь 
к членам советской парламентской деле
гации, председатель Бюро Народного со
брания Ф. Еозовский сказал:

Дорогпе гости из братского Советского 
Союза! Разрешите мне от имени Народ
ного собрания нашей народной республи
ки, а значит, и от всего болгарского наро
да приветствовать вас с вступлением на 
болгарскую землю и сказать вам «Добро 
пожаловать, наши дорогие и родные 
братья!».

В вашем лице мы приветствуем герои
ческий советский народ и его великое 
государство —  могучую цитадель мира 
и самых прекрасных надежд человече-

С чувством большой радости и удовле
творения мы приняли ваше приглашение 
посетить вашу прекрасную страну. От 
всего сердца благодарим за это пригла
шение и за теплую дружескую встречу, 
которую вы нам оказали.

Разрешите мне от имени Верховного 
Совета СССР и всего советского народа 
передать горячий привет жителям вашей 
славной столицы Софии и всему болгар
скому народу.

В &  советские люди с большой симпа
тией и вниманием следят за трудовыми 
подвигами вашего народа и его активной 
борьбой в защиту мира и желают вам но
вых и новых успехов в ваших делах.

Растущая и крепнущая дружба наших 
народов, имеющая глубокие исторические 
корни, является важным фактором обес
печения мира, в особенности на Балканах.

Мы уверены, что наша поездка в ва
шу страну, установление личного контак
та с вами будут способствовать дальней
шему углублению и упрочению теплых, 
сердечных отношений, существующих 
между нашими, народами, и тем самым 
послужат делу укрепления мира и сотруд
ничества во всем мире.

Еще раз благодарим вас за братскую 
встречу и желаем вам дальнейших успе
хов в борьбе за процветание вашей роди
ны, за обеспечение мира и дружбы меж
ду народами.

Да здравствует нерушимая болгаро
советская дружба!

Да здравствует мир во всем мире!

воречит, якобы. Директивам Глав прави
тельств четырех держав, ибо это предло
жение, как заявил Даллес, «не связано с 
воссоединением Германии».

Даллес заранее попытался опорочить 
предложения Советского Союза по вопро
сам, касающимся Германии, которые, как 
сообщил 28 октября В. М. Молотов, Со-
ветская делегация внесет в свое время | втором —  германский вопрос. II в дан- 

- , в связи с обсуждением первого пункта ном случае мы придерживаемся того по-
•  I П Л О О Л Ф 1 *  ТЖ Ч П  ГГ I .  _  |

рядка, какой указан в Директивах... М ы ! единениями коллективной безопасности», 
предупредили, что по этому вопросу мы | предусмотренными Уставом ООН. Если 
еще внесем свое предложение, и полага-; стать на эту точку зрения, заявил Моло- 
ем, что, обсуждая основной вопрос —  ( тов, то мы, очевидно, должны были бы 
вопрос о европейской безопасности, — ! признать, что Антанта и Тройственный 
мы создаем хорошую предпосылку для ( союз перед первой мировой войной, а так- 
рассмотрения германской проблемы, я в- ; же антикоминтсрновский пакт перед вто- 
ляющейся частным и подчиненным вопро-! рой мировой войной представляли собой

  _ г  с т * в отношении основного вопроса —  | также своего рода «объединения колдек-
тельств, и что если Советская' делегация | европейской безопасности, т. е. безопас- ' тивной безопасности», 
будет продолжать придерживаться такой \ности для всех стран Европы. . Положительное значение предложения
своей позиции, то совещание будет не в I Глава Советской делегации заметил, что трех министров, продолжал Молотов, за- 
состоянии оправдать надежду народов. ! на совещании не был поставлен вопрос о ключается в том, что здесь сделан шаг

Пинэ признал, что советское предложе- \ то,м> что обсуждение германской пробле- вперед по сравнению с Берлинским сове-
ние о коллективной безопасности «содер- мы желательно при участии самих нем- щанием в прошлом году. В  нем уже го-
жит ряд полезных предложений». Одна- Чев’ и .что Советская делегация имеет в, варится о европейской безопасности, что
ко, по его утверждению, советское пред- ВИДУ поставить этот вопрос тогда, когда | находилось в тони в предложениях трех 
ложение связано якобы... «с сохранением конкретно перейдут к рассмотрению гер-! держав на Берлинском совещании. Сле- 
разделения Германии». майского вопроса. Относительно замена-1 довательно, мы с удовлетворением можем

Пинэ заявил, что Франция не может У ™  ^инз, будто предложения Советского | отметить сближение позиций трех державл .—  ------------- « с П03И1Щей

В заключение Даллес заявил, что в 
основу обсуждения первого пункта пове
стки дня должно быть положено предло
жение трех западных держав.

Затем взял слово А. Пинэ. Он также 
утверждал, что предложение, внесенное 
Советской делегацией, не отражает Дирек
тив, данных министрам Главами прави-

согласиться на ликвидацию Атлантическо
го пакта и что гарантии безопасности, 
предусматриваемые советским предложени
ем, являются «пустыми юридическими 
рамками».

В  заключение Пинэ сказал, что он пол
ностью согласен с Даллесом и рекомен
дует положить в основу дискуссии по пер
вому пункту повестки дня предложение 
трех западных держав.

Г. Макмиллан, выступивший вслед за

Союза о коллективной безопасности по
хожи на те бумажные гарантии, которые 
уже не раз подводили Францию в прош-

Однако, когда мы вглядываемся в это 
предложение, то создается впечатление,

лом, Молотов указал, что Пинэ не уда- 1  что упоминание о европейской безопас-
лось доказать этого. Если смотреть прямо 
в лицо фактам, заявил глава Советской 
делегации, то следует сказать, что бедой 
Франции, как и ряда других европей
ских государств, явилось в прошлом то, 
что ее руководители не желали, чтобы 
Франция объединила свои усилия с други
ми крупными державами, в том числе с

ности и в данном случае имеет больше 
формальный характер. Этому вопросу не 
придается, видимо, того значения, кото
рое, по нашему мнению, он имеет.

Указав, что для обеспечения европей
ской безопасности .недостаточно деклара
тивных заявлений, Молотов сказал далее: 

Основной недостаток проекта трех ми-Пинэ ш л и » .  '-------   "  « • к * * * * * * * о  п т  чи1~1е ь основной недостаток проекта трех ми
мя ишпгр'гплв ппл»гпо11П1 1 г С 3аЯВЛГ Я- ! Советским Союзом, чтобы совместно дать 1 нистров, именуемого «Воссоединение Герми министров иностранных дел США и 
Франции. Его выступление было посвя
щено оправданию целей Северо-атланти
ческого блока (НАТО), который, как убеж
дал Макмиллан, «создан в целях коллек
тивной обороны». Касаясь вопроса о том, 
почему же в таком случае Советский 
Союз не был принят в состав участников 
НАТО, Макмиллан заявил, что у Совет
ского Союза... нет «общих целей и общей 
точки зрения» с западными державами.

отпор агрессору, готовившемуся к войне. | мании и безопасность», нам кажется, за- 
Эти руководители предпочитали придер-. ключается в том, что в нем все подчине- 
жлваться политики создания груштиро- но одной задаче —  добиться»включения 
вок, которая, как известно, привела ко всей и притом ремилитаризованной Гер- 
второй мировой войне. Известно также, | манип в Северо-атлантический блок
что именно Советский Союз призывал ев-! (НАТО). В этом проекте говорится о вое-   ч  ____
ропеиские государства в коллективным соединении Германии. Но, видимо, не этот США г-на дГ ф Г  Даллеса и" имел" с "ним 
действиям в интересах поддержания ми-( вопрос интересует авторов проекта... 
ра подобно тому, как он это делает те-( Создается впечатление, что вопрос об 
перь, выступая в защиту коллективной объединении Германии авторов проекта 
безопасности. интересует только на тот случай, если

членом
НАТО (Северо-яп'лантичесюго блока) Нам 
представляется, подчеркнул Молотов, что 
путь Германии должен определить сам 
германский народ, как это соответствует 
его свободной воле, но мы должны поза
ботиться о том. чтобы содействовать и 
своевременно помочь германскому народу, 
дабы объединенная Германия была миро
любивым и демократическим государст
вом...

Все это требует от нас, чтобы мы дого
ворились прежде всего по основному во
просу —  по вопросу о безопасности стран 
всей Европы. Тогда и германский вопрос 
займет свое место, не вызывая опасений 
за его однобокое решение.

Указав, что четыре державы достиг
ли’ некоторого прогресса, поскольку во
прос о европейской безопасности призна
ется тем вопросом, который имеет перво
степенное значение для народов Европы, 
Молотов в заключение предложил участ
никам совещания высказаться по вопро
су: возможно ли нам всем договориться 
о том, чтобы мы рассматривали здесь во
прос о безопасности не с точки зрения 
усиления той или иной группировки дер
жав, а с точки зрения интересов безопас
ности всех стран Европы...

После того, как глава Советской деле
гации закончил свое выступление, ми
нистры обменялись мнениями по вопросу 
о дальнейшем порядке своей работы.

Было решено, что следующее заседание 
начнется с обсуждения третьего пункта 
повестки дня —  о развитии контактов 
между Востоком и Западом —  с тем, что
бы создать группу экспертов по этому 
вопросу и затем, на том же заседании, 
возобновить обсуждение первого пункта 
повестки дня.

Встречи В. М. Молотова 
с Г. Макмилланом 
и Д. Ф . Даллесом

Ж ЕНЕВА, 30 октября. (ТАСС). 29 ок
тября министр иностранных дел Велико
британии Г. Макмиллан посетил мини
стра иностранных дел СССР В. М. Моло
това. *

Ж ЕНЕВА, 30 октября. (ТАСС). Сего
дня министр иностцанных дел СССР В. М. 
Молотов принял в помещении Советской 
делегации государственного секретаря

оомен мнениями по некоторым вопросам, 
касающимся Ближнего Востока, а также 
другим вопросам, представляющим общий 
интерес для обеих стран.

Красные знамена— пер ед овы м  п р е д п р и яти ям
ВЦСПС и Министерство машинострое

ния и приборостроения подвели итоги со
циалистического соревнованйя предприя
тии в третьем квартале. Наилучших успе
хов вновь добились коллективы Подоль
ского механического завода и Ленинград 
ского арматурного завода имени Лепсе. 
Им оставлены переходящие Красные зна
мена Совета Министров СССР.

Коллективы московских заводов— Пер- 
ного часового и Пресненского машино
строительного, а также. Пензенского часо

вого завоевали Переходящие Красные 
знамена ВЦСПС и Министерства.

Четырем московским заводам— насосно
му имени Калинина, «Тизприбор», Второ
му часовому и арматурному имени Мален
кова присуждены вторые премии. Вторые 
премии получают также ленинградские 
заводы— имени Карла Маркса и полигра
фических машин, Уральский компрессор
ный и др.

Десяти предприятиям выдаются третьи 
премии.

В Совете Министров Германской Демократической Республики
октября. (ТАСС). По со- 1  заявление о результатах референдума в В заключение в заявлении указывает- 

ВЛ Др°МСТВа П6Т И ПРК пРемьер-1 Саарской области. Ся на необходимость создать в Саарской
г я р  ’ вчеРа ^ояет Министров ■ В заявлении указывается, что эти ре- области демократические условия, в кото-
! ? 5 ” ринял заявление* в котором изла- 1  зультаты свидетельствуют об отклонении рых население могло бы принимать реше-
ияи„,я -то^ка 3Рения правительства Гер- саарским населением политики париж- ния, будучи свободным от влияния ис
панской Демократической Республики на ских соглашений и выражают его стремлс- 
проблемы, стоящие па повестке дня Же- | ние к созданию миролюбивой Германии, 
невского совещания министров иностран- ( которая жила бы в добрососедских отно- 
ных дел четырех держав. | шениях с французским- народом и была

своем заявлении, говорится в сооб- | бы связана с ним искренней дружбой, 
щении ведомства печати, Совет Мини- Совет Министров ГДР, говорится в 
стров исходит из предпосылки, что за- заявлении, поздравляет население Саар- 
ключение европейского пакта безопасно- ской области с результатами голосования 
сти и связанная с этим ликвидация всех I и приветствует его решительное «пет» в 

военных пактов значительно облегчили1 отношении «европейского статута» для 
бы воссоединение Германии на мирной и | ^ СЛ МЫ“
демократической основе.

Совет Министров ГДР принял также

пило против сделки, противоречащей 
жизненным интересам как французского, 
так и немецкого народа.
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мецких и иностранных монополий. В  та
ких условиях, отмечается в заявлении, 
население Саара сможет на основе без
условной принадлежности Саара к Гер
мании добиться осуществления своей во

ли к сохранению мира и обеспечению 
безопасности в Европе. Совместная задача 
немецкого и французского народов заклю
чается в том, чтобы сорвать всякую 
попытку превратить Саар в объект сдел
ки. Это должно удаться и удастся, так 
как немецкий и французский народы в 
равной мере заинтересованы в сохране
нии мира.

В ы в о д  советских  во йск  с  территории  
П оркк ала-Уд д

ХЕЛЬСИНКИ, 28 октября. (ТАСС). В 
соответствии с соглашением между СССР 
и Финляндией об отказе Советского Сою
за от прав на использование террито
рии Порккала-Удд для военно-морской ба
зы начался вывод советских вооруженных 
сил с этой территории.

На железнодорожной станции Пасила 
провожать первый эшелон советских 
войск собралось много народа.

Как только поезд подошел к перрону, 
советским воинам были вручены цветы. 
Солдаты и офицеры обменивались суве
нирами с местными жителями. В течение 
часа, пока эшелон стоял на станции Па
сила, перрон не покидала толпа людей. 
Проводы советских воинов были сердеч
ными.

в БЕСЕДЕ С НАШ ИМ 
КОРРЕСПОНДЕНТОМ... Т б и л и с и  
в шестой пятилетке

В исполкоме Тбилисского го
родского Совета депутатов тру
дящихся завершена работа по 
составлению проекта плана раз
вития городского хозяйства 
Тбилиси в шестой пятилетке, 
новым пятилетним планом 
пРедусмотрены большие работы 
,:о жилищному и коммунально
му строительству, благоустрой- 
СТВУ улиц и площадей, дальней
шему озеленению города, ул уч 
шению энерго- и водоснабже- 
Кия. канализации, прокладке 
лоРог, сооружению и рекон
струкции мостов и набережных.
1 годы шестой пятилетки зна
чительно возрастет сеть школ, 
Детских садов и яслей, спортив- 
НЫх сооружений, медицинских 
Учреждений, предприятий тор
говли и общественного питания, 
мастерских бытового обслужи
вания.

В беседе с корреспондентом 
■зари Востока» заведующий 
тановым отделом исполкома 
Оилисского городского Совета 
епутатов трудящихся т. Г. Бе- 

РИДзе рассказал о наиболее 
чУПных рабогзх во всех от
раслях городского хозяйства, 
“вмененных на 1956— 1960 годы.

Тбилисский городской Со- 
ет Выстроит за годы шестой 
ятилетки около 20 новых жи- 

' 1Х Домов. Наиболее крупная 
аостройка расположена на 

^бережной Куры. Здесь будет 
^Ружено здание общей жи- 

Пл°Щ адью 7 тысяч квадрат. 
’х метров. Сдача его в экс- 

"Уатацию намечена на 1957 
' л- Новые жилые дома будут 
1,!' Дроены в Сабуртало, Ваке, 

Ленинском, Молотове ком,
1 '■ "и 26 комиссаров и других 
Районах города.

Всего в 1956-1960 гг. тби

лисцы получат в домах, вы 
строенных за это время Тбил- 
горсоветом, до 60 тысяч квад
ратных метров новой жилой 
площади. Однако этой цифрой 
далеко не исчерпываются ж и 
лые новостройки шестой пяти
летки. Ведь жилищное строи
тельство, наряду с исполкомом 
Тбилгорсовета, ведут в городе 
многие промышленные пред
приятия, различные учрежде
ния, министерства, ведомства. 
В  своих планах шестой пяти
летки эти организации преду
сматривают крупное строитель
ство жилых домов для рабочих 
и служащих. Таким образом, 
общий объем жилищного стро
ительства в Тбилиси в несколь
ко раз превзойдет показатели, 
намеченные пятилетним пла
ном исполкома Тбил горсовета.

—  Какими новыми здания
ми. кроме жилых домов, укра 
сится Тбилиси в шестой пяти
летке?

—  Чтобы ответить на этот во
прос, придется привести длин
ный список различных зданий 
общественного значения, соору
жаемых в городе. Следует, по
этому, ограничиться упомина
нием лиш ь наиболее крупных 
из них.

В  первом же году шестой п я 
тилетки должна быть сдана в 
эксплуатацию новая гостиница 
на 250 мест на улице Мелики- 
швили. Здание ее в основном 
уж е выстроено. Белоснежным 
фасадом будущей гостиницы 
сейчас любуются тбилисцы. П о 
сле завершения всех строитель
но-монтажных работ она явит
ся подлинным украшением го
рода.

Вторую  новую гостиницу на 
200 мест предполагается по

ли. Здание гостиницы обогатит 
архитектурное оформление пло
щади М арджанишвили.

В  Сабуртало, Ваке, Ленин
ском и Кировском районах вой
дут в строй четыре новых кино
театра. Каж д ы й из них рассчи
тан на 600 мест. Здание кино
театра в Ленинском районе, 
строительство которого было 
начато в прошлом году, будет 
закончено в 1956 году. Осталь
ные кинотеатры предполагает
ся сдать в  эксплуатацию в 
1958— 1960 годах.

Новые здания предполагает
ся соорудить в  шестой пятилет
ке для ряда культурно-просве
тительных учреждений —  Тби
лисского этнографического му
зея, Исторической библиотеки, 
Хореографической школы и дру
гих.

Крупные работы предстоит 
осуществить в  шестой пятилет
ке в области расширения ком
мунального хозяйства Тбилиси. 
Многие магистрали города не
узнаваемо изменят за это вре
мя свой облик. П оявятся новые 
улицы, мосты, набережные.

Наиболее крупные работы 
развернутся по благоустрой
ству набережных Куры , Ав- 
чальского шоссе. Советской 
улицы, района Сабуртало, бе
регов Тбилисского водохрани
лища.

В  будущем году намечено 
завершить сооружение берего
укрепительной стены на правом 
берегу Куры , начатое еще в 
1952 году. Общее протяжение 
стены —  2.234 погонных метра. 
Сразу же после окончания этих 
работ строители должны пе
рейти на участок набережной 
между мостом имени Барата 
швили и Ортачальской ГЭ С .
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Здание студии Тбилисского телевизионного центра. Проект архитектора» А. Курдиани.

будет не только расширен, но и | на участке от Худадовской ули- 
значительно приподнят. Длина  ̂цы до железнодорожного путе- 
моста вместе с подходами к ] провода, благоустройство Ав- 
нему составит 150 метров. О д - ; чальского шоссе от Шампан- 
новременно предстоит осуще- комбината до завода «Центро- 
ствить коренную реконструк- |лит» и другие.

строить на углу проспекта Пле- г В  шестой пятилетке здесь пре- 
ханова и улицы Марджанишви- 1 дусмотрено проложить новую

набережную протяжением до 
2,5 километра.

Работы  по сооружению но
вых набережных будут продол
жены такж е на ряде участков 
левого берега Куры.

Город обогатится новой бла
гоустроенной транзитной маги
стралью. П о  ней будет открыто 
сквозное движение от улицы 
Тельмана до Метехского моста.

Несомненный интерес у  тби
лисцев вызовут работы по ре
конструкции мостов через К у 
ру. Намечено приступить к ре
конструкции моста имени Кар - (участке  
ла Маркса. Он станет одним из ГЭ С . 
красивейших мостов Тбилиси. В  различных районах города | ров должны быть проложены 
Строители расширят его до 26 | будут проложены новые улицы по улице Ш аумяна и по Ав- 
метров. Сложную  задачу пред- и продлены существующие ма- чальскому шоссе. На 4,6 кило- 
стоит разрешить инженерам и гистрали общей протяженно- метра намечается продлить ли- 
строителям, которым будет по- стью более 14 километров. ; нии троллейбуса. Д ля соедине- 
ручена реконструкция моста Крупнейшие из этих работ —  : ния района Ваке с вокзалом 
имени Бараташвили. Этот мост расширение Советской улицы троллейбусная линия пройдет

цию площади Бараташ вили и 
примыкающих к  ней улиц на 
левом берегу Куры.

Среди новостроек шестой пя
тилетки— мост длиной 80 мет
ров и шириной 26 метров через 
реку Глданка в Авчала и мост- 
акведук через Куру , соединя
ющий Кировский район с райо
ном имени 26 комиссаров на 

выше

Новая транзитная магистраль 
от площади Челюскинцев до 
Университетской улицы про
кладывается вдоль оврага Ва- 
разисхеви. Она откроет корот
кий путь от вокзала к району 
Ваке.

Значительно будет расшире
на в шестой пятилетке сеть 
трамвайных и троллейбусных 

Ортачальской (линий. Новые трамвайные пути 
(общим протяжением 7 километ-

по Варазисхевскому оврагу. О т 
Сельскохозяйственного институ
та троллейбус будет доходить 
по Цхнетскому шоссе до кир
пичного завода. В  Сабуртало 
линии троллейбуса протянутся 
от Медгородка до нового трол
лейбусного депо и по Лисской 
улице от улицы Павлова до 
начала подъема.

Намного обогатится за годы 
шестой пятилетки сеть культур 
но-бытовых учреждений города. 
Крупнейшей новостройкой в 
этой области явится сооруже
ние в Тбилиси телевизионного 
центра. Первую  очередь строи
тельства, начатого в этом году, 
предполагается завершить в 
1956 году.

В  Ленинском, Сталинском, 
Молотовском, Орджоникидзев- 
ском, Кировском и других рай
онах города будут сооружены 
здания десяти новых средних 
школ. Каж д ая из них рассчи
тана в  основном на 880 уча 
щихся.

—  Чем  строители смогут по
радовать спортсменов и физ
культурников нашего города?

—  Д л я  спортивной молодежи 
шестым пятилетним планом 
предусмотрено немало замеча
тельных подарков. Самым круп
ным из них явится, несомненно, 
Комбинат физкультуры на набе
режной имени Сталина, в од
ном из живописнейших парков 
города, который уж е сейчас на
зывается Парком физкультуры. 
Здесь проектируется построить 
три летних плавательных бас
сейна, залы для занятий т я ж е 
лой атлетикой и комплекс дру
гих спортивных сооружений.

Намечено приступить к  стро
ительству первого в Тбилиси 
искусственного ледяного катка. 
Таким образом, молодежь го
рода получит возможность за 
ниматься новым для нее видом 
спорта —  конькобежным. Н е 
далеко то время, когда Тбили
си будет иметь хоккейные 
команды.

изменятся в шестой 
сады и парки Тби-

—  К а к  
пятилетке 
лиси?

—  В  П арке культуры  и от
дыха имени Сталина на горе 
Мтацминда решено построить 
большой бассейн. Он одновре
менно будет служить двум це
лям— для водного спорта и по
лива многочисленных насажде
ний. Н а  территории парка име
ни Сталина предполагается со
орудить Зеленый театр и не
сколько крупных аттракционов. 
Второй Зеленый театр намече
но построить в центре города—  
в парке имени Кирова.

Крупные капиталовложения 
ассигнуются на создание боль
шого парка на берегах «Тбилис. 
ского моря». Здесь за годы пя

тилетки должны быть возведе
ны 24 зрелищных, спортивных, 

хозяйственно-бытовых сооруже
ния и аттракциона. Вокруг 
«Тбилисского моря» будет про
ложена кольцевая дорога про
тяжением около 25 километров. 
Парк, расположенный на бере
гу огромного водохранилища, 
станет, несомненно, одним из 
самых любимых мест летнего 
отдыха трудящихся Тбилиси.

В  парке у  озера Лиси преду* 
смотрено построить пристань, 
здание библиотеки, водопровод, 
провести электрическое освеще
ние. Значительные работы по 
благоустройству намечено осу
ществить в Зоопарке, парке 
Ленинского района, во вновь 
создаваемом в Сабуртало пар
ке по улице Павлова и др.

Каж д ы й раздел, каж д ая циф
ра шестого пятилетнего плана 
развития городского хозяйства 
Тбилиси являю тся ярким сви
детельством неустанной заботы 
Коммунистической партии и Со
ветского правительства об улуч
шении культурно-бытовых ус
ловий жизни трудящихся, о 
всемерном росте их материаль
ного и культурного уровня.



Открытие индийской промышленной 
выставки в Дели

ДЕЛИ, 29 октября. (ТАСС). Сегодня 
здесь открылась индийская промышлен
ная выставка. Выставку открыл премьер- 
министр Индии Неру, который привет
ствовал представителей иностранных го
сударств. участвующих в этой выставке.

Неру заявил, что индийская промыш
ленная выставка представляет собой 
попытку осуществления на практике со
существования и сотрудничества между 
различными государствами. Он призвал 

к лучшему взаимопониманию между стра
нами, что может привести к мирному уре
гулированию спорных вопросов.

На открытии выставки присутствовали 
вице-президент Индии Радхакришнан, чле
ны индийского правительства, представи
тели стран, участвующих в выставке, 
члены дипломатического корпуса и др.

Индийская промышленная выставка 
находится недалеко от центра города. На 
ее территории разместились павильоны 
государственных и частных предприятий 
Индии, а также павильоны 21 страны, 
приглашенной участвовать в выставке. 
В числе участников выставки— Советский 
Союз, Китайская Народная Республика, 
Германская Демократическая Республика, 
Польша, Чехословакия, Румыния, Вен
грия, Югославия, Бирманский Союз. США, 
Англия, Германская Федеральная Респуб
лика, Япония и другие страны.

На выставке широко представлена про
мышленность Индии. Многочисленные 
изделия, модели, картины и фотографии 
демонстрируют успехи предприятий госу
дарственного сектора, таких, как завод 
химических удобрений в Синдри, парово
зостроительный завод в Читтаранджане, 
вагоностроительный завод в Перамбуре, 
и других предприятий. Здесь же находит

ся модель теплохода, построенного на вер
фях «Хиндустан шипярд», станки, произ
водимые на Бангалорском заводе «Хин
дустан мешин тулс», модели гидроэлек
трических и ирригационных сооружений .̂

Общее внимание привлекает советский 
павильон.

У входа в павильон большие фотогра
фии Председателя Совета Министров Сою- 
зз ССР Н. А. Булганина и премьер-ми
нистра Индии Джавахарлала Неру. На 
одной из них главы правительств двух 
стран запечатлены в момент дружествен
ного рукопожатия.

В советском павильоне широко пред
ставлена продукция тяжелой промышлен
ности —  станки, автомашины, тракторы 
сельскохозяйственные машины, полигра
фические, дорожные, текстильные, горно
рудные машины, электрооборудование, ди
зельные генераторы.

Внимание посетителей советского па
вильона привлекает модель доменного це
ха металлургического завода, сооружаемо
го в Индии с помощью Советского Союза.

В  книжном отделе посетители видят 
советское издание книги премьер-мини
стра Неру «Открытие Индии», а также 
изданные в Советском Союзе в русском 
переводе произведения индийских писате
лей и поэтов.

Павильон Китайской Народной Респуб
лики является одним из самых больших 
па выставке. Экспонаты, выставленные 
в павильоне, отражают крупные дости
жения развивающейся промышленности 
КНР.

Посетители знакомятся с большими 
достижениями европейских стран народ
ной демократии— Польши, Чехословакии, 
Румынии, Венгрии и ГДР.

Отъезд Премьер-Министра 
Бирманского Союза У Ну из Баку

БАКУ, 30 октября. (ТАСС). Сегодня из 
Баку Премьер-Министр Бирманского Сою
за У Ну и сопровождающие его лица от
были в Алма-Ату.

Па аэродроме, украшенном государ
ственными флагами Бирманского Союза, 
СССР и Азербайджанской ССР, проводить 
гостей собрались многочисленные пред
ставители трудящихся и общественных 
организаций города. Среди провожающих 
первый заместитель Председателя Совета 
Министров Азербайджанской ССР И. К. 
Абдуллаев, член Президиума Верховного 
Совета Азербайджанской ССР И. Д. Му
ста фаев, заместители Председателя Сове
та Министров Азербайджанской ССР Д. М. 
Магомаев, А. И. Султанова, Н. В : Сааков, 
министр иностранных дел Азербайджан
ской ССР М. П. Алиев, исполняющий обя
занности председателя исполкома Бакин
ского городского Совета А. М. Ахмедов, 
депутаты Верховного Совета СССР и 
Азербайджанской ССР, а также работни
ки печати.

Премьер-Министру У  Ну и его супруге 
До Мья И преподносятся букеты цветов.

Оркестр исполняет государственные 
гимны Бирманского Союза, СССР и Азер
байджанской ССР.

Первый заместитель Председателя Со
вета Министров Азербайджанской ССР 
В. К. Абдуллаев от имени правительства

республики и азербайджанского народа 
пожелал У Ну и его спутникам счастли
вого пути, здоровья и успехов.

В речи, произнесенной перед микрофо
ном, У Ну заявил:

—  Господин Председатель, господин 
мэр, друзья!

Мое пребывание в столице вашей рес
публики Баку являлось, конечно, корот
ким, но очень приятным. Все вы были 
весьма любезны по отношению к нам. П 
проявленные вами любезность и госте
приимство произвели на всех нас глубо
кое впечатление.

Нам очень не хочется расставаться с 
вами, но мы утешаем себя мыслью, что 
встретимся вновь.

Мы увидели много интересного в ва
шей столице, считаем— то, что мы узнали 
здесь, будет с большой пользой примене
но в нашей стране.

Позвольте мне от своего собственного 
имени, имени своих коллег от всего серд
ца поблагодарить вас за все то, что вы 
сделали для нас.

Спасибо,—  произносит У Ну по-русски.
Обменявшись дружественными рукопо

жатиями с провожающими, У Ну по тра
пу поднимается в самолет.

Несколькими часами раньше из Баку 
выехала находившаяся здесь группа бир
манских журналистов.

1о и л и с и
-■ - городская хроника —̂

Памятник И. В. Мичурину

Десятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
П О Л И Т И Ч Е С К И Й  К О М И Т Е Т  У К Л О Н Я Е Т С Я  О Т  О Б С У Ж Д Е Н И Я  В О П Р О С А

О  Р А З О Р У Ж Е Н И И

Прибытие в Алма-Ату Премьер-Министра 
Бирманского Союза У Ну

АЛМА-АТА, 30 октября. (ТАСС). Сего- | Председатель Совета Министров Казах- 
дня в столицу Казахстана прибыли Пре-' ской ССР Д. А. Кунаев произносит при- 
мьер-Мпнистр Бирмы У Ну и сопровож- ветственную речь. С ответным словом

НЬЮ-ЙОРК, 29 октября. (ТАСС). Вче
ра Политический комитет рассматривал 
вопрос о дальнейшем порядке обсуждения 
пунктов повестки дня комитета. Предста
витель Колумбии предложил перейти к 
обсуждению вопроса о действии^ атомной 
радиации, не определяя дальнейшего по
рядка обсуждения других вопросов повест
ки дня комитета.

Выступивший по повестке дня глава 
советской делегации В. В. Кузнецов за
явил:

В  повестке дня Политического комитета 
имеется ряд важных и срочных по свое
му характеру вопросов. Нельзя, однако, 
не видеть, что среди этих вопросов самым 
срочным и важным является вопрос о ра
зоружении. Еще в самом начале работы 
Политического комитета советская делега
ция подчеркивала, что вопрос о разору
жении ввиду его важного значения дол
жен быть рассмотрен одним из первых, 
сразу же после обсуждения проблемы мир
ного использования атомной энергии.

Факты последнего времени сделали еще 
более настоятельным, чтобы Политиче
ский комитет незамедлительно приступил 
к  рассмотрению этого вопроса.

Некоторые ссылаются на то, что вопрос 
о разоружении стоит в повестке дня Со
вещания министров иностранных дел 
США, СССР, Англии и Фрадции в Жене
ве и что поэтому якобы Генеральная 
Ассамблея не должна обсуждать его во 
время этого совещания. Однако нельзя 
не видеть, что дискуссия на Ассамблее по 
вопросу о разоружении в настоящее время, 
несомненно, явится большой помощью для 
Совещания министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве, ибо она позво
лит составить ясное представление о пози
ции членов ООН в вопросе о разоружении.

Советская делегация хотела бы также 
обратить внимание членов комитета на 
то, что в повестку дня Ассамблеи вклю
чен предложенный Советским Союзом во
прос «О мерах по дальнейшему ослабле
нию международной напряженности и

развитию международного сотрудниче
ства», который по своему содержанию 
тесно связан с вопросом о разоружении. 
Представляется поэтому целесообразным, 
чтобы одновременно с рассмотрением во
проса о разоружении Политический ко
митет рассмотрел и вопрос «О мерах по 
дальнейшему ослаблению международной 
напряженности и развитою международ
ного сотрудничества».

В  связи с изложенным делегация Со
ветского Союза предлагает, учитывал 
важность вопроса о разоружении и необ
ходимость безотлагательного его рассмот
рения, чтобы Политический комитет вклю
чил вопрос о разоружении в качестве 
второго вопроса своей повестки, а вопрос 
«О мерах по дальнейшему ослаблению 
международной напряженности и разви
тию международного сотрудничества» в 
качестве третьего вопроса своей повестки, 
имея в виду совместное рассмотрение 
этих двух вопросов. Это предложение со
ветская делегация вносит в качестве 
поправки к  предложению делегата Колум
бии.

Одновременно Политическому комитету 
следует обратиться к Комиссии по разо
ружению с просьбой представить свой 
доклад Генеральной Ассамблее по возмож
ности в недельный срок.

Внося это предложение, советская деле
гация руководствуется стремлением ис
пользовать все возможности для скорей
шего достижения соглашения по основным 
вопросам программы разоружения и тем 
самым продвинуть вперед разрешение 
этой важнейшей для сохранения^ и укреп
ления мира международной проблемы.

В  поддержку предложения делегации 
Советского Союза выступили представи
тели Польши и Чехословакии.

Делегаты США, Англии, Канады, Бель
гии, Турции, Перу и Гватемалы поддер
жали предложение Колумбии.

В  результате голосования было приня
то предложение Колумбии.

дающие его лица. Вместе с гостями в 
Алма-Ату прибыли Заместитель Министра 
Иностранных Дел СССР Н. Т. Федорчен- 
ко, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Бирме А. Д. Щиборпн, ответствен
ные сотрудники МПД СССР.

Для встречи Премьер-Министра У Ну, 
его супруги До Мья П и сопровождающих 
Премьер-Министра лиц в Алма-Атинском 
аэропроту, украшенном государственны
ми флагами Бирмы, СССР и Казахской 
СОР, собрались: Председатель Совета Ми
нистров Казахской ССР Д. А. Кунаев, 
член Президиума Верховного Совета Ка
захской ССР Л. П. Брежнев, заместители 
Председателя Президиума Верховного Со
вета Казахской ССР А. Б. Бейсенов, К. И. 
Крюкова, А. С. Орлов, заместители Пред
седателя Совета Министров Казахской ССР 
Р. Б. Бангалнев, М. Бейсебаев. И. Г. Слаж- 
нев, министры Казахской ССР, депутаты 
Верховного Совета СССР и Казахской ССР, 
председатель исполкома Облсовета Р. Пль- 
яшев, председатель исполкома горсовета 
Ф. А. Мамонов, многочисленные предста
вители трудящихся, деятели культуры, 
искусства и науки, журналисты.

Встреченные бурными аплодисментами, 
из самолетов выходят представители Бир
манского Союза. У  Ну знакомится с чле
нами правительства республики. Дети 
преподносят прибывшим букеты цветов. 
Звучат мелодии государственных гимнов 
Бирмы, СССР и Казахской ССР.

выступает У Ну. Он говорит:
—  Господин Председатель, господин 

мэр, друзья!
Я  очень счастлив прибыть сюда. Мне 

сказали, что здесь предпринимаются сме
лые попытки по превращению безжиз
ненных пустынь в плодородные земли. В 
Бирме также проводится большая работа 
по подъему производства, и мы предпри
нимаем энергичные усилия для того, что
бы производить больше товаров.

Премьер-Министр отметил, что он очепь 
рад представляющейся ему возможности 
познакомиться с достижениями социали
стического строительства в сельском хо
зяйстве Казахстана.

—  По моему мнению, то, что мы уви
дим здесь,—  сказал У Ну,—  во многом 
поможет нам в Бирме.

Я  привез с собой привет трудящихся 
Бирмы трудящимся Алма-Аты! Благодарю 
вас за теплый’ прием!

После краткого отдыха Глава прави
тельства Бирмы нанес визит Председате
лю Совета Министров Казахской ССР 
Д. А. Кунаеву и имел с ним беседу. На 
беседе присутствовали: Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Бирмы в СССР У 
Монг Он, Заместитель Министра Иностран
ных Дел СССР Н. Т. Федорченко, Чрезвы
чайный и Полномочный Посол СССР в 
Бирме А. Д. Щиборин.

— О

Ответы Ким Ир Сена
на вопросы индийского корреспондента

Конф еренция по применению атомной энергии 
в промышленности С Ш А

В работе конференции приняла участие 
делегация советских ученых во главе с 
членом-корреспондентом Академии наук 
СССР В. С. Емельяновым. Член советской 
делегации профессор В. С. Вавилов пред-

НЫО-ПОРК, 29 октября. (ТАСС). С 26 
по 28 октября в Нью-Йорке в отеле «Уол- 
дорф-астория» работала четвертая ежегод
ная научно-техническая конференция по 
применению атомной энергии в промыш
ленности, организованная «Национальной 
промышленной конференцией США».

На конференции присутствовало свыше 
100 ученых и представителей прави
тельств и деловых кругов многих стран. 
В  конференции приняли участие предста
вители Советского Союза, Польши, Чехо
словакии. Югославии, Англии, Франции, 
Западной Германии, Японии, Аргентины, 
Австрии, Бельгии, Бразилии, Канады, 
Египта. Испании, Швеции и Таиланда.

Участники конференции обсудили широ
кий круг технических и экономических 
проблем, связанных с использованием 
атомной энергии в мирных целях; пробле
мы рентабельности получения электроэнер
гии с помощью энергии атома, проблемы 
безопасности и охраны здоровья, возникаю
щие в связи с использованием атомной

ПХЕНЬЯН, 28 октября. (ТАСС). Как 
передает Центральное телеграфное агент
ство Корел, председатель Кабинета мини
стров Корейской Народно-Демократиче
ской Республики маршал Ким Ир Сен от
ветил на ряд вопросов, заданных ему ин
дийским корреспондентом Ирасадом. От
вечая на вопрос о перспективах объеди
нения Кореи, Ким Ир Сен сказал:

-В последнее время международное и 
внутреннее положение благоприятствует 
мирному разрешению корейского вопроса. 
Объединение Кореи должно быть осуще
ствлено непременно мирным путем самим 
корейским народом. В  Корее должно быть 
создано единое центральное правитель
ство путем проведения в Северной и Юж
ной Корее всеобщих выборов, основанных 
на свободном волеизъявленип народа обе
их частей страны. Характер государствен
ного строя также должен быть--определен 

согласно,, воле корейского народа, при-

В  минувшее воскре- 
сенье на территории 78-й 
тбилисской средней шко
лы состоялось торжест
венное открытие памят
ника выдающемуся рус
скому ученому-биологу, 
великому преобразовате
лю пргроды И . В . М ичу
рину.

Н а  учебно - опытном 
участке шкалы, где со
оружен памятник И . В.
Мичурину, собрались 
учащиеся, педагоги, ро
дители, представители 
партийных, комсомоль
ских и советских орга
низаций.

Торжественный митинг | 
открывает директор ш ко
лы Л . Дзидзигури. Он 
говорит о жизни и дея
тельности великого уче
ного, открывшего новые пути преобра
зования природы в  нашей стране. 
Ж и знь И . В . Мичурина служит образ
цом настойчивости в достижении постав
ленных целей и глубочайшей любви к  
своему Отечеству.

Звучит торжественная мелодия Госу
дарственного гимна Советского Союза. 
С  памятника снимается покрывало. На 
высоком мраморном пьедестале уста
новлен бюст И . В. Мичурина работы 
скульптора П . Гиголашвили. Н а  таб
личке пьедестала золотыми буквами вы 
сечена надпись: «И. В . Мичурин.
1855— 1935 гг.»

Дети возлагают к  подножию памят

ника - букеты живых цветов.
Выступившие на митинге преподава

тель биологии А. Бояджян, юные мичу
ринцы —  участники Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки ученики V I I I  
класса Г . Цатуров, V I I  класса П. Ники
тин, V I  класса Л . Кекелия рассказали, 
как они добиваются успехов в овладе
нии мичуринской наукой.

На митинге был зачитан приказ дирек
тора школы о премировании юных ми
чуринцев.

Н а  с н и м к е :  у  памятника И. В. 
Мичурину, установленного на при
школьном участке 78-й средней школы.

Фото В. Тархова.

Совещание по вопросам теоретической физики
Закончило свою работу проходившее в 

течение трех дней в конференц-зале А к а 
демии наук Грузинской С С Р  совещание по 
вопросам теоретической физики.

Совещание, созванное Институтом физи
ки Академии наук Грузинской С С Р , было 
посвящено обсуждению актуальных вопро
сов физики атомного ядра и элементарных 
частиц, проблем квантовой электродинами
ки, а также вопросов теории твердого тела.

Наряду с работниками теоретической 
физики Грузии в работе совещания по 
приглашению Института физики Академии 
наук Грузинской С С Р  приняли участие

видные физики-теоретики М осквы  н ряда 
других городов страны.

На совещании было заслушано 17 док
ладов, имеющих большое научно-теорети
ческое значение. В  их числе —  доклады 
Г. Хуцишвили «Данные, патучаемые из 
экспериментов с ориентированными ядра
ми», Я. Смородинского (М осква) «Взаимо
действие нуклонов при высоких энергиях», 
М . Тер-Микаэляна (Ереван) « К  теории 
ионизационных потерь», В . Гинзбург (Мос
ква) «Экспериментальная проверка общей 
теории относительности» и другие.

о
Ф утболисты  „К олм еурне"— чемпионы С оветского С ою за

счетом 1: 0, у  футболистов Эстонии —  т  
счетом 5 :0  и у  сборной команды Кирги
зии —  со счетом 6 : 0.

В  Одессе закончились состязания силь
нейших колхозных футбольных команд 
страны —  участников третьей Всесоюзной 
спартакиады сельских физкультурников. С 
большим успехом выступила сборная 
команда добровольного сельского спортив
ного общества «Колмеурне» (тренер ма
стер спорта С С С Р  В. Бережной).

Грузинские футболисты в своей подгруп
пе выиграли у  команды Казахстана со

В  финальных встречах сборная команда 
Грузии выиграла у  команд Украины (4:0)  
и Армении (1:0) и, сыграв вничью (1 :1 )' 
с футболистами Литвы , заняла первое ме
сто и вновь завоевала почетное звание 
чемпиона Советского Союза среди сельских 
футбольных команд. ,

тает необходимым, чтобы они взяли на 
себя обязательства по обеспечению мира 
в Корее.

Ким Цр Сен подробно рассказал о вос
становлении и развитии народного хозяй
ства в КНДР. В  настоящее время, ска
зал он, успешно выполняется трехлетний 
план восстановления и развития народно
го хозяйства на 1954— 1956 годы. За 
два года, прошедших после заключения 
перемирия, полностью или частично вос
становлены и уже дают продукцию 230 
крупных и средних промышленных пред
приятий. Вновь построено 60 предприя
тий, оснащенных современной техникой. 
Значительно превышен довоенный уро
вень производства в машиностроитель
ной промышленности, промышленности 
строительных материалов и текстильной 
промышленности. В  стране строится мно
го школ, больниц, жилых домов. Быстро 
восстанавливается сельское хозяйство.

Соревнования гребцов
П О Т И , 31. (Корр. «Зари Востока»). В

течение четырех дней на р. Риони прохо
дили лично-командные соревнования по 
гребле на первенство Грузинской С С Р .

Общее первое командное место и зва
ние чемпиона республики в восьмой раз 
завоевала команда Мцхета, второе ме
сто присуждено команде Аджарской А С С Р , 
третье место заняла команда г. Поти.

Звания чемпионов Грузинской С С Р  1955 
года присуждены: в состязаниях на бай
дарке-одиночке для женщин на дистанцию
1.000 метров —  Л . Наскидашвили; на эту 
ж е дистанцию среди мужчин —  К. Н аски 
дашвили, на каноэ-одиночке, дистанция
1.000 метров —  С. Хамхадзе, на бай
дарке-одиночке, дистанция 10.000 мет
ров— Н. Гигаури (все из Мцхета), на каноэ 
по этой ж е  дистанции —  X. Чилингариди 
(Аджарская А С С Р ) ,  на байдарке-одиночке 
на 500 метров для женщин —  Т. Морозовой
и среди мужчин —  А. Марехашвили (оба | -  
из М цхета). I

чем 'должен быть исключен метод навя- 1  Все это, сказал Ким Ир Сен, стало воз-
седатсльствовал на заседании, посвящен- зывания воли одной стороны другой сто-; можным, во-первых, благодаря высокому
ном оценке результатов Женевской кои- роне для достижения этой цели между
ференции по мирному использованию атом
ной энергии. Профессор В. В. Владимир
ский выступил на заседании, на котором 
обсуждался вопрос о международных дости
жениях в области атомной энергии, б док
ладом на тему: «Перспективы реактора на 
тяжелой воде».

27 октября на банкете, устроенном для 
участников конференции, председатель 
американской комиссии по атомной энер
гии Страусс огласил послание президента 
Эйзенхауэра, приветствовавшего конферен
цию и подчеркнувшего огромные потен
циальные выгоды мирного использования 
атомной энергии.

Страусс объявил также участникам кон
ференции, что бельгийское правительство

энергии; проблемы строительства и экс- намеревается построить вблизи Брюсселя 
плуатацин атомных электростанций. Рас- | атомную электростанцию для снабжения 
смотрены были также перспективы ис- | электроэнергией международной выставки 
пользования ядерной энергии в железно- в Брюсселе, намеченной на 1958 год, и
дорожном, морском и воздушном транс
порте; типы реакторов для атомных элек
тростанции; проблемы металлургии и кон
струкции реакторов; использование радио
изотопов для исследований и в производ
стве. Особо были рассмотрены результаты 
Женевской конференции по мирному ис
пользованию атомной энергии.

что в настоящее время с американскими 
фирмами ведутся переговоры по вопросу об 
оказании помощи в строительстве реактора.

Многие ораторы, выступавшие на конфе
ренции, отмечали благотворную роль, кото
рую сыграла Женевская конференция по 
вопросам атомной энергии в содействии об
мену научными сведениями между стра
нами.

Северной и Южной Кореей прежде всего 
должны быть установлены контакт, взаим
ное согласие и взаимное сотрудничество; 
широким народным массам должна быть 
обеспечена свобода политической дея
тельности; из Кореи должны быть немед
ленно выведены все иностранные войска ;̂ 
вооруженные силы Северной и Южной 
Кореи должны быть сокращены до мини
мума. Все это будет способствовать за
креплению перемирия в Корее и откроет 
путь к достижению прочного мира.

Корейский народ, сказал далее Ким 
Пр Сен, уважает международное мнение 
относительно разрешения корейского во
проса. Он надеется на быстрейший созыв 
Дальневосточного совещания заинтересо
ванных государств при широком участии 
в нем стран Азии. Государства, заинте
ресованные в корейском вопросе, должны 
приложить усилия для его мирного раз
решения, причем корейский народ счп-

патриотизму нашего народа в деле вос
становления и строительства своей роди
ны, а также наличию в нашей стране 
богатых природных ресурсов и, во-вто
рых, благодаря помощи со стороны Со
ветского Союза, Китайской Народной Рес
публики, Польши, Чехословакии, ГДР, 
Венгрии и других дружественных стран.

Отвечая на вопрос о планах индустриа
лизации КНДР, Ким Ир Сен указал, что 
для индустриализации потребуется нема
ло времени. Трехлетнпн план, о котором 
упоминалось выше, предусматривает под
готовительные работы по созданию базы 
для будущей индустриализации страны. 
За период пятнлетнего плана, который 
начнет осуществляться с 1957 года, бу
дет завершено создание основ индустриа
лизации.

В  заключение беседы Ким Ир Сен вы
разил чувства признательности и дружбы 
корейского народа к миролюбивому наро
ду Индии.

3 ноября, в  1 час дня, созывается 
V  пленум правления Общества по рас
пространению политических и научных 
знаний Грузинской С С Р  совместно с 
активом.

Порядок дня:
1. О мерах дальнейшего улучшения 

работы Общества по распространению 
политических и научных знаний Грузин
ской С С Р  (докладчик председатель 
правления Общества академик Н . Мус- 
хелишвили).

2. О созыве I I  съезда Общества но 
распространению политических и науч
ных знаний Грузинской С С Р  (доклад
чик ответственный секретарь правления 
Общества Ш . Немсадзе).

Пленум проводится в зале заседаний 
Академии наук Грузинской С С Р  (ул. 
Дзержинского, 8).

Президиум правления Общества.

Редактор И .  Ч Х И К В И Ш В И Л И .

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х  

Театр имени Ш . Руставели — «Рассказ нище
го* (в  8 ч. в е ч ) ;  театр имени А. Грибоедова—
«Персональное дело* (в  8 ч. веч.); театр муз- 
комедии имени В. Абашидзе — «Стрекоза» (в 
8 ч. в е ч ) ;  грузинский Т Ю З  —  «Повесть о двух 
мальчиках» (в  б ч. веч., аб. №  38); русский 
Т Ю З  —  « В  добрый час!» (в  8 ч. веч .); рус
ский кукольный театр — «Кот в сапогах» (в  
10 ч. утра и в 4 ч. дня).

И З В Е Щ Е Н И Я
1 ноября, в 8 час. вечера, в  лектории 

при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35) со
стоится очередное занятие семинара по 
изучению вопросов экономики социали
стических промышленных предприятий. За
нятие проводит профессор Д . Мшвенпе- 
радзе.

Там же, в 8 час. вечера, состоится кон
сультация по вопросам истории КПСС 
Консультацию проводит профессор Д . Бу- 
дылев.

Сформирование нового правительства в Южном Вьетнаме
НЬЮ-БОРК, 29 октября. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Юнайтед Пресс, в 
Южном Вьетнаме сформировано «новое» 
правительство. Почти все посты в этом

стры. Нго Динь Дьем, который в резуль
тате так называемого референдума стал

К д о с р о ч н ы м  вы борам в Национальное собрание Франции
ПАРИЖ, 29 октября. (ТАСС). Как пе

редало парижское радио, комиссия На
ционального собрания по регламенту и 
всеобщему избирательному праву сегодня

голосования по департаментам в два тура.
Комиссия одобрила систему пропорцио

нального представительства, за которую, 
как известно, выступают демократиче-

утром отклонила мажоритарную систему 1 ские силы Франции.

правительстве занимают прежние мини- и министра национальной обороны.

П р и б ы т и е  в  С т а м б у л  а м е р и к а н с к и х  к о р а б л е й
____________  ̂   __ СТАМБУЛ, 28 октября. (ТАСС). Сегодня кораблей 6-го американского флота, крей-

«главой государства», в новом правитель- утром в Стамбул под командованием контр-, сирующего в Средиземном море, 
стве взял себе посты премьер-министра | адмиралл Эдварда Паркера прибыла группа I _ в  состав группы входят линкор «Ныо-

Т Б И Л И С С К И Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  И Б А Л Е Т А  им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

Солист Бухарестской  
Государственной оперы

Только два спектакля румынских артистов
Заслуженная артистка Румынской Народной 

Республики, садистка Бухарестской государ
ственной оперы

Зинаида П А Л  Л И Гарбис 3 0  Б И А Н
(меццо-сопрано) (тенор)

Пятница. 4 ноября, и понедельник, 7 ноября, Ж. Бизе К 3  р  М  в  Н  
Партию  Кармен исполняет Зинаида Палли. Партию Хозе исполняет Гарбис Зобиан. 

Начало в 8 час. вечера. Билеты  продаются. /

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т ЕА Т Р  им. А. С. Г Р И Б О ЕД О В А

1 и 2 ноября
А. Ш тейн П Е Р С О Н А Л Ь Н О Е  Д Е Л О  
3 ноября

Ц , Солодарь В  « С И Р Е Н Е В О М  САД У»
Начало спектаклей в 8 час. вечера.

пиши.....шип   шипим ни
Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я  1 

Ф И Л А Р М О Н И Я

1  выпускает абонементы на симфонические и = 
= камерные концерты.
= В  концертах примут участие лучшие артисты = 
= С С С Р . §
= Абонементы можно приобрести у  уполномо-5 
|  ченных Бюро по организации зрителей (Б О Р З )  §  
Ё  и в Грузгосфилармонии (Плехановский пр., >23).= 
|  Дирекция. 5
ЙШ1111111ШШШ1Ш1Ш111111111Ш1ШШШШ1ШШШШ111||И111ШпП

Джерси» и 5 эсминцев.

А. С. Эксузян  с детьми и семьями извещают 
о смерти 

Агафьи Амбарцумовны Эксузян.
Вынос 1 ноября, в  4 часа дня. из кв. — Уни
верситетская ул., 22, на кладбище в Баке.

Л . А. Самойлова с семьей, сестрами и бра
том извещают о смерти 

Веры Борисовны Самойловой.
Вынос 1 ноября, в  5 час. веч., из кв. -  

Советская ул., 66.

Коллектив поликлиники и больницы медслу*- 
бы М В Д  Грузинской С С Р  извещает о смерти 

врача-рентгенолога 
Александра Васильевича Жгенти  

и выражает соболезнование семье покойного.

И . Г .  Хизанншвили с сыновьями и з в е щ а ю т  

о смерти
Антонины Ивановны Хизанншвили.

Вынос 1 ноября, в  4 часа дня, из кв. — Ул- 
Лиси. 3 (Сабуртало).

Т. X . Аветисов с сыном и родными извет»10* 
о смерти

Маргариты Гсвондовны А в е т и с о в о й - М а м и к о н я н -

Вынос 1 ноября, в 5 час. веч., из кв. — пе' 
реулок Фигнер. 6. на Петропавловское 

кладбище.

Ц . Г . и С. А. Алихановы с родственникам» 
извещ ают о смерти 

Марии Алексеевны Алихановой.
Вынос 1 ноября, в 5 час. веч., из кв. "  

Лагодехская ул., 6.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместителя репактора— 3-18-04. 3-18-07. ответственный секретарь— 3-17-00. приемная — 3-11-24; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни— 3-14-82. пропаганды марксистско-ленин.кой тео- 
оии- 3 -1 1 -22. советского строительства, обзоров печати-3-30-01 литературы и искусства — З-НЗ 28, кульгуры —3-I I -22. промышленности, транспорта я товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства — 3-19-49. республиканской информации—3-17 03, писем-3-12-83.

местных корреспондентов— 3-16-27. иностранный— 3-17-41 Издательство—3-22-03 Прием объявлений-3-18-02 Бухгалтерия—3-04-42. Директор типографии— 3-24-80 Техническая часть— 3-11-28.

Типография «Заря Востока» им. А- Ф . Мясников* Главиздата Министерства культуры Грузинской С С Р . УЭ07027


